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Певица 
из Алексеевского 
воссоединилась 
с мужем благодаря 
шоу на НТВ стр. 13

Электрик из Медведкова 
четыре месяца помогал 
восстанавливать 
инженерные сети 
Донецка стр. 11 

Сергей Собянин: 
первые рейсовые 
электротрамвайчики пошли 
по Москве-реке стр. 2

В Бибиреве началось благоустройство жилого квартала на улице Корнейчука 7стр.

Лянка Грыу: 
Люблю готовить, 
путешествовать 
и стрелять 
из лука

Не замечая 
барьеры
Шестнадцатилетняя 
Елизавета Светлакова 
из Марьиной рощи 
выиграла 
всероссийский турнир 
по лёгкой атлетике 5стр.
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Речной трамвайчик 
будет круглый год 
возить пассажиров 
от Киевского вок-

зала до Шелепихинской на-
бережной. 

Живописные
виды города 

По словам столичного 
градоначальника, до 90-х 
годов прошлого века реч-
ные трамвайчики были 
полноценным городским 
транспортом, но парк 
кораб лей перестали обнов-
лять, и речное пароходство 
осталось лишь в виде про-
гулочных судов. 

Всё изменилось несколь-
ко лет назад, когда было 
решено благоустроить го-
родские набережные, от-
реставрировать Северный и 
Южный речные вокзалы и 
заказать у российской ком-
пании специальные элек-
трические суда. 

«В своё время трамвай-
чики пользовались боль-
шой популярностью у мо-
сквичей. Река расположе-
на так, что местами можно 
быстрее проехать на речном 
трамвайчике, чем объезжать 
по дорогам. И конечно, вид 
города с реки из этих трам-
вайчиков сам по себе очень 
интересный. Я думаю, боль-
ше половины пассажиров 
будут проезжать для того, 
чтобы просто полюбовать-
ся Москвой», — отметил 
Сергей Собянин.

На первом маршруте про-
тяжённостью 6,5 км будут 
ходить восемь трамвай-
чиков, названных в честь 
столичных рек: «Синичка», 
«Сетунь», «Пресня», «Филь-
ка», «Сходня», «Раменка», 
«Яуза» и «Неглинка». Вто-
рой маршрут — от Автоза-
водского моста до Печатни-

ков — длиной 13 км плани-
руют открыть в конце этого 
года. Ещё три регулярных 
маршрута будут запущены 
в ближайшие годы. 

К слову, трамвайчики бу-
дут ходить и зимой, для это-
го город в прошлом году за-
купил несколько речных ле-
доколов. 

Оплатить проезд можно 
привычными способами — 
с помощью билета «Коше-
лёк» карты «Тройка», абоне-
мента «Единый» на 90 и 365 
дней, банковской карты или 
по биометрии. Поездка сто-
ит 150 рублей в будни и 300 
рублей в выходные. 

Отечественная 
разработка

Речные трамвайчики в 
Москве будут работать на 
аккумуляторных батаре-
ях. В целом запуск по реке 
электросудов — уникаль-
ный проект не только для 
Москвы и России: это пер-
вый в мире современный 
водный транспорт пол-
ностью на электрическом 
ходу, который будет пере-
двигаться круглый год.

«Созданный трамвай-
чик вообще лучший в мире 

с точки зрения комфорта, 
экологии, дизайна и цело-
го ряда параметров, и нигде 
в мире такого регулярного 
речного транспорта не су-
ществует. То есть мы пер-
вые в мире, это наша раз-
работка, это отечественный 
продукт практически на 80-
90 процентов, и это наше 
конкурентное преимуще-
ство, которое мы могли бы 
в дальнейшем закрепить», 
— отметил Сергей Собянин.

Каждое судно вмещает 
до 50 пассажиров, есть ме-
ста для инвалидов. Основ-
ные элементы судов, в том 
числе всё программное обе-
спечение, российского про-
изводства. В салоне уста-
новлены информационные 
экраны и USB-зарядки, ра-
ботает бесплатный Wi-Fi, 
предусмотрены площадки 
для перевозки самокатов и 
велосипедов. 

По Москве-реке пустили 
электротрамвайчики 

Такого современного водного транспорта нет больше нигде в мире

Сергей Собянин в теле-
грам-канале написал, как 
предприятия Москвы за-
мещают иностранные ком-
пании, ушедшие с наше-
го рынка. Так, в 2023 году 
компания «Мослифт» на-
чала активно выпускать 
комплектующие для лиф-
тов собственного производ-
ства. «Мосводоканал» за-
пустил на базе Люберец-
ких очистных сооружений 
собственное производство 
сорбента для сменных 
фильтров газоочистных 
установок. Раньше ком-
пания использовала ино-
странные сорбенты, но уже 
в этом году сможет их пол-
ностью заменить на свои.

В компании «Россети 
Московский регион» уже 
практически всё основ-
ное оборудование — оте-
чественного производства. 
В компании «Мосгаз» доля 
импорта за пять лет снизи-
лась в 4,5 раза. Сейчас свы-
ше 90% материалов и обо-
рудования — с российской 
маркой.

Старт движению судов от Северного речного вокзала дали 
Президент России Владимир Путин и мэр Москвы Сергей Собянин
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Каждое судно вмещает до 50 человек  
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Больше рабочих мест планируют создать в спальных районах
B ближайшее десятилетие 

власти города вместе с биз-
несом планируют создать 
сотни тысяч рабочих мест за 
пределами центра. Об этом 
Сергей Собянин рассказал в 
личном блоге на персональ-
ном сайте sobyanin.ru. Как 
известно, многие  москви-

чи ездят на работу в центр, 
чтобы вечером вернуться в 
жилые районы у МКАД или 
за МКАД. Чтобы ликвиди-
ровать дисбаланс, была сде-
лана ставка на создание ра-
бочих мест в спальных рай-
онах.

«За минувшее десятиле-

тие за пределами ТТК было 
построено 36 млн кв. метров 
недвижимости — технопар-
ков, офисов, торговых цен-
тров и социальных объек-
тов… Возможностей рабо-
тать рядом с домом стало 
больше в 99% районов, и 
многие москвичи восполь-

зовались этим шансом», — 
отметил мэр.

Город освобождает за-
стройщиков от платы за 
использование земли, на 
которой возводятся жилые 
дома, но при условии, что 
те инвестируют в строитель-
ство промышленных и со-

циальных объектов. Так, в 
Бутырском районе заверша-
ется строительство делового 
центра «Останкино Business 
Park». Здесь смогут получить 
работу свыше 1,6 тысячи че-
ловек. Сдать деловой центр 
в эксплуатацию планирует-
ся в будущем году.

Пассажирские маршруты
 будут доступны даже зимой

Столичные 
предприятия 
заменили 

иностранных 
производителей 

Горожан 
с ограниченными 
возможностями 

обучат 
и трудоустроят
Сергей Собянин расска-

зал в телеграм-канале о до-
полнительной поддержке 
горожан с ограниченны-
ми возможностями.

«Теперь соискателям до-
ступны не только специ-
альные программы трудо-
устройства, но и бесплатное 
профобучение. Проводить 
его будут на базе ведущих 
образовательных организа-
ций Москвы по востребо-
ванным специальностям в 
сферах услуг, образования, 
IT, ЖКХ, транспорта, про-
мышленности и офисного 
труда», — написал мэр.

По его словам, в про-
грамме смогут принять 
участие москвичи, кото-
рые ищут работу, кото-
рые согласно индивиду-
альной программе реа-
билитации и абилитации 
(ИПРА) имеют рекомен-
дации к трудоустройству.

«Во время обучения вы-
плачиваем стипендию, а по 
его окончании помогаем с 
устройством на работу», — 
заметил градоначальник.
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Мэр Москвы Сергей 
Собянин подпи-
сал постановле-
ние о комплекс-

ном развитии части терри-
тории промзоны «Калибр». 
Об этом он сообщил в своём 
телеграм-канале.

Будут привлекать 
инвесторов

На месте автосервисов и 
неиспользуемых складов 
город планирует возвести 
жилой квартал, кварти-
ры в котором смогут полу-
чить участники столичной 
программы реновации, а 
также построить корпус 
детского сада на 180 мест, 
спорткомплекс, магазины, 
кафе и деловой центр. 

«Реорганизуем террито-
рию площадью 9,01 гекта-
ра, расположенную рядом 
с пересечением Шереме-
тьевской, Новомосковской 
улиц и путей Октябрьской 
железной дороги», — напи-
сал мэр. 

По информации пресс-
службы мэра и Правитель-
ства Москвы, на участке 
можно возвести более 114 
тысяч кв. метров недвижи-
мости и создать более 900 
рабочих мест. Предвари-
тельный объём инвести-
ций в проект оценивается 
примерно в 13 млрд рублей. 

Развивают 
IT-сферу

Часть промзоны зани-
мает технопарк «Калибр». 
Рядом с ним ещё одна про-
изводственная площадка 
— «Калибр-Техно» (ул. 
Годовикова, 9, стр. 9-11 и 
43). Теперь ей также при-
своен статус городского 

технопарка, а значит, его 
резиденты смогут поль-
зоваться городскими на-
логовыми льготами. Раз-

витием обоих технопар-
ков будет заниматься одна 
управляющая компания. 

В «Калибре-Техно» сегод-

ня работают семь россий-
ских IT-компаний. В их чис-
ле — один из лидеров среди 
сервисов по поиску работы и 

сотрудников ООО «Хэдхан-
тер», а также АО «Аркан-М», 
которое более 20 лет разра-
батывает и внедряет систе-
мы сигнализации и отсле-
живания. Кроме того, на 
территории технопарка на-
ходятся центры обработки 
данных, прототипирования 
и сертификации.

Москва в течение уже 
нескольких лет создаёт на 
территориях старых заво-
дов и фабрик новые произ-
водства. Сейчас в столице 
действуют  52 технопарка, 
ещё семь инвестиционных 
приоритетных проектов 
реализуют прямо сейчас.                  

Начиная с 2016 года 
объём инвестиций в раз-
витие московских техно-
парков превысил 80 млрд 
руб лей. На 1 рубль налого-
вых льгот приходится бо-
лее 9 рублей частных ин-
вестиций.

Технопарк «откалибруют» 
с учётом реновации

В промзоне на улице Годовикова вместо ненужных складов 
возведут жилой квартал

Одна из производственных площадок на улице Годовикова
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Московский 
центральный 

диаметр 
всё ближе

Всё ближе запуск 4-го 
Московского центрально-
го диаметра — скоростной 
железнодорожной ветки, 
которая соединит юго-за-
пад с востоком: Апрелевку 
с Железнодорожным.

Как сообщил в телеграм-
канале Сергей Собянин, за-
падный радиус почти готов: 
«На калужском направле-
нии осталось завершить ра-
боты на одной из 16 стан-
ций — Солнечной. Осталь-
ные уже привели в порядок. 
Работаем над этим с кол-
легами из РЖД и ЦППК».

Мэр рассказал, что на 
Солнечной частично ме-
няют плиты перекрытия 
на платформах и покрытие, 
красят навесы, устанавли-
вают динамические табло, 
стойки SOS и громкогово-
рители, укладывают так-
тильную плитку для удоб-
ства слабовидящих.

Разворот по материалам телеграм-канала Сергея Собянина подготовили Игорь Минаев и Игорь Сибиряков

В  т е л е г р а м-к а н а л е 
Сергей Собянин рассказал 
о выделении гранта Рос-
сийскому научному фонду. 

«Средства пойдут на фи-
нансирование проектов 
победителей ежегодно-
го конкурса «Проведение 
фундаментальных науч-
ных исследований и по-
исковых научных иссле-
дований малыми отдель-
ными группами», — на-
писал мэр. 

Участвовать в конкур-
се могут научные коллек-
тивы до четырёх человек. 
Половине учёных в груп-
пе должно быть меньше 39 
лет. Их просят представить 
работы по приоритетным 
для города направлениям, 
например в области энер-
гетики, IT-технологий, 
здравоохранения. 

Порядок 
и критерии 
отбора 
проектов — 
здесь: 

Мэр Москвы Сергей 
Собянин на своём сайте 
sobyanin.ru поделился под-
робностями реставрации 
дома Палибина в Хамовни-
ках. Этому одноэтажному 
особняку на улице Бурден-
ко 205 лет, он был постро-
ен вскоре после сожжения 
Москвы во время её оккупа-
ции войсками Наполеона.

Хозяин дома с мезонином 
дворянин Гаврила Алексан-
дрович Палибин был кол-
лежским советником и за-
нимал пост директора чер-
тёжной мастерской в Ме-
жевой канцелярии. Был он 
небогат и бездетен.

Когда сгоревшая Москва 
заново отстраивалась, ко-
миссия под руководством 
архитектора Осипа Бове 
разработала «образцовый 
фасад» дворянского особ-
няка. Именно этот обра-
зец по при казу императора 
Александра I предписыва-
лось использовать при за-
стройке города. При этом 
окрашивать такие здания 
нужно было строго в один 
из двух цветов — зеленова-
то-палевый или серо-го-
лубой. 

«Домов — памятников 
деревянного зодчества в 
Москве не так много — 

порядка 100 зданий, и мы 
бережно сохраняем каж-
дое из них. За последние 
12 лет были отреставриро-
ваны 26 памятников. Сре-
ди стекла и бетона эти гости 
из прош лого смотрятся осо-
бенно эффектно, — написал 
Сергей Собянин. — Вот 
и небольшой деревянный 
особнячок — дом Палиби-
на на улице Бурденко в Ха-
мовниках — в свои 205 лет 
выглядит как новенький. 
Реставраторам удалось спа-
сти ещё один памятник мо-
сковской старины».

По словам мэра, в слу-
чае с домом Палибина рабо-

ты было проделано немало: 
восстанавливать и обнов-
лять пришлось практически 
всё: от подвала до мезонина 
и печных труб.

«С особой тщательно-
стью, можно сказать, въед-

ливостью реставраторы вос-
станавливали фасады — 
лепнину, деревянный де-
кор и тесовую облицовку, 
окрашенную в изысканный 
жемчужно-серый цвет», — 
рассказал Собянин.

Серо-голубой цвет дворянских особняков 
был высочайше разрешён царём
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Группы учёных 
могут 

побороться 
за гранты

Телеграм-
канал 
мэра 
Москвы
t.me/mos_
sobyanin

Построят 
также 

детский сад, 
спорткомплекс, 

магазины, 
кафе, 

деловой центр

В Хамовниках 
отреставрировали деревянный дом 

коллежского советника
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Москвичи и жите-
ли других горо-
дов продолжа-
ют каждый день 

приезжать на улицу Яблоч-
кова. Здесь, в едином пун-
кте отбора на контрактную 
службу, принимают тех, кто 
хочет заключить контракт с 
Вооружёнными силами РФ.

Корреспондент «ЗБ» по-
общался с жительницей 
Лосиноостровского райо-
на, которая решила оста-
вить привычную жизнь, 
чтобы помогать военно-
служащим. Невысокой 
женщине по имени Ли-
за 33 года, она работает 
фельдшером в бригаде ско-
рой помощи. 

— О наборе контрактни-
ков я узнала от своей колле-
ги и подруги. Она уже про-
шла отбор и рассказала об 
этом мне. Я тоже решила 
попробовать: могу рабо-
тать в госпитале или ещё 
где-нибудь, если надо бу-
дет, — сказала она.

Также Лиза рассказала 
про свою семью — отца и 
брата.

— Они ещё не знают, что 
я здесь. Хочу сначала прой-
ти медкомиссию и осталь-
ные этапы отбора. Если 
признают годной к служ-
бе, тогда сообщу им о своём 
решении, — добавила она.

Чтобы поддержать добро-
вольцев, в пункт регуляр-
но приезжают известные 
люди. Недавно здесь побы-
вала депутат Мосгордумы 
Наталия Метлина. Она от-

метила, как много тех, кто 
готов пойти в армию, и вы-
разила благодарность та-
ким гражданам. 

— Они пришли по зову 
сердца, понимают ситуа-
цию, в которой сейчас на-
ходится наша страна. Мне 

кажется, это невероят-
ный почин и это ещё один 
укор тем, кто сомневается 
в единстве нашей страны, 
— сказала она.

А по мнению депута-
та Мосгордумы Алексан-
дра Козлова, также посе-
тившего пункт отбора на 
улице Яблочкова, необхо-
димо организовать посто-
янную поддержку и вза-
имодействие с будущими 
солдатами. 

— Вся страна поддержи-
вает ребят — и государство, 
и общество, — подчеркнул 
он.

Михаил ЩЕПИН

«Могу работать в госпитале»

«Пройти отбор 
решила 

по примеру 
своей 

коллеги»

Женщина-фельдшер из Лосинки хочет отправиться на передовую

Что положено контрактникам 
и членам их семей

Контрактник из Алтуфьева 
рассказал, ради чего служит

Около оживлённых стан-
ций метро и железной до-
роги с 16.00 до 19.00 в буд-
ни и с 15.00 до 18.00 в вы-
ходные можно увидеть не-
большие информационные 
стойки и дежурящих возле 
них волонтёров. Они разда-
ют всем желающим букле-
ты, в которых рассказыва-
ется о контрактной служ-
бе, и отвечают на вопросы 
заинтересовавшихся.

В СВАО один из таких 
инфопунктов действует у 
станции метро «Алексеев-
ская». Корреспондент «ЗБ» 
оказался здесь, когда на де-
журстве были волонтёры 

Илья и Дмитрий. Многие 
обращают на них внима-
ние: по меньшей мере каж-
дые 10 минут прохожие бе-
рут со стойки брошюру, не-
которые останавливаются, 
чтобы пообщаться. 

Так, к волонтёрам подо-
шёл молодой человек в во-
енной форме. Он расска-
зал, что его зовут Антон, а 
живёт он со своей девуш-
кой в Алтуфьевском рай-
оне. Мужчина давно слу-
жит в Вооружённых силах 
РФ по контракту и только 
недавно вернулся из зоны 
СВО на время отпуска. 

— Родину защищать — 

это круто. Служить по кон-
тракту нужно и защищать 
наших  просто необходи-
мо. Я вот сейчас отдохну 
— и обратно, ради того что-
бы здесь люди могли жить 
в мире, — сказал он.

Дополнительную ин-
формацию о контрактной 
службе в армии можно по-
лучить по тел. 117, на пор-
тале mos.ru и в чат-боте @
mskContract_bot.

Михаил ЩЕПИН

Волонтёры отвечают на вопросы граждан у метро «Алексеевская»
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Пункт отбора кандидатов на службу по контракту продолжает ежедневно работать на улице Яблочкова
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Золотую медаль Всероссийских 
соревнований по лёгкой атле-
тике, которые прошли в По-
дольске, в дисциплине бег с ба-

рьерами на 400 метров выиграла Ели-
завета Светлакова. Ей 16 
лет, она перешла в 10-й 
класс школы Марьина 
Роща им. В.Ф.Орлова, 
живёт на Старомарьин-
ском шоссе. 

— Лёгкой атлетикой 
занимаюсь уже восемь 
лет, — рассказывает де-
вушка. — Раньше танца-

ми занималась четыре 
года, но поняла, что это не моё. Я 

была ребёнком «моторным»: бега-
ла, скакала — энергия била клю-
чом! Вот родители и посоветовали 
лёгкую атлетику. Я попробовала 

и бег на разные дистанции, и прыж-

ки. А потом я встретила замечатель-
ного тренера Татьяну Зеленцову, и с 
ней  стала заниматься именно бегом с 
барьерами. Сразу понравилось и ста-
ло получаться. 

Сегодня Елизавета 
— кандидат в мастера 
спорта, член юношеской 
сборной России. Хочет 
поступать в спортивный 
вуз и, конечно, мечта-
ет об олимпийской ме-
дали. В школе усиленно 
изучает биологию, ин-
тересуется анатомией и 
физиологией: говорит, 

спортсмен должен понимать, как он 
устроен. А свободное время старает-
ся проводить на улице, гулять в пар-
ках и общаться с питомцами: у неё 
три кота и кролик.  

Алексей ТУМАНОВ

КОЛОНКА РЕДАКТОРА

Ольга 
Геранчева,
шеф-редактор 
«ЗБ»
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Когда 
кончается 
детство?

Любопытную тему для 
дискуссии задали на стра-
нице Лосиноостровского 
района «ВКонтакте». Одна 
из подписчиц посетовала: 
«Вчера детскую площадку 
в Таёжном сквере оккупи-
ровали подростки. А потом 
мы удивляемся, почему ло-
маются качели», — и при-
ложила короткий ролик. 
В кадре несколько рослых 
ребят: кто на качелях, кто 
с мячиком в руках. Так вот 
ведущие страницы в соц-
сети обратились к осталь-
ным участникам сообще-
ства: «Площадка детская, 
подростки — вроде тоже 
дети, но считается, что де-
лать в таких местах им не-
чего. Что думаете по этому 
поводу?»

Тема вызвала интерес, 
собрав десятки коммен-
тариев. Одни пишут, что 
да, именно подростки в их 
дворе постоянно закидыва-
ют качели на перекладины, 
мусорят, плюют, даже про-
гоняют маленьких детей. 
Другие отмечают, что дет-
ские площадки рассчитаны 
на разный возраст,  поэтому 
главное — чтобы дети по-
старше не катались на ка-
руселях для малышей. 

И всё-таки большин-
ство мнений высказано 
в поддержку ребят. «Дет-
ские площадки — это об-
щественное место. Им лет 
по 13-15, и они просто игра-
ли в мячик». «Взрослые об-
наглели! Им всё не так, уже 
на детей срываются!» «Всё 
норм, если не ломают и не 
мусорят». 

У меня рядом с домом 
есть большая карусель-ма-
ятник, на ней с удоволь-
ствием катаются и взрос-
лые люди: конструкция ат-
тракциона это вполне по-
зволяет. Ведь все мы родом 
из  детства. Так что дело, 
по-моему, не в возрасте, а 
в культуре поведения. А вы 
как считаете? 

Девушка 
блестяще 
выступила 

на дистанции 
400 метров

В Алтуфьевском районе поймали 
хитрого закладчика кокаина

Стражи порядка оста-
новили на Костромской 
улице подозрительно ози-
рающегося по сторонам 
молодого человека с му-
зыкальной колонкой в ру-
ках. Оказалось, что гад-
жет нужен ему не для про-
слушивания радио — вну-
три колонки находилось 
35 свёртков с кокаином.

— 23-летний москвич 
признался, что решил 
заработать денег пре-

ступным путём и приоб-
рёл наркотики для рас-
пространения. Он успел 
сделать две закладки в 
подъезде дома непода-
лёку. Всего было изъято 
82 грамма запрещённого 
вещества, — рассказали 
«ЗБ» в пресс-службе УВД 
по СВАО.

Возбуждено уголовное 
дело. Мужчина содержит-
ся под стражей.

Анна ГОНЧАРОВА 

В свои 16 лет 
Елизавета 

Светлакова 
уже кандидат 

в мастера 
спорта и член 

юношеской 
сборной 
страны
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Золотые барьеры 
Лизы Светлаковой

Школьница из Марьиной рощи выиграла 
всероссийский турнир по лёгкой атлетике

В июле можно привить и подстричь 
питомца на выгульных площадках 
С начала года в округе 

привиты от бешенства уже 
5290 собак и 4464 кошки. 
Об этом сообщил главный 
ветеринарный врач СББЖ 
ЦиСВАО  Евгений Дука. 
Прививают бесплатно 
отечественной вакциной 
«Рабикан». После неё им-
мунитет к болезни форми-
руется 21 день, в это время 
лучше не допускать кон-
такта с другими живот-
ными.

С 17.00 до 20.00 11 июля 
прививочный пункт бу-
дет работать в ОДС на 
Полярной, 9, корп. 2, а 
13 июля в это же время 
— на Малахитовой, 13, 
корп. 1. Летом вакцина-
цию также проводят на 
выгульных площадках. 
6 июля ветеринары при-

едут на Псковскую, 2, 
корп. 3; 13 июля — на Ана-
дырский пр., 47, корп. 1; 
20 июля — на Большую 
Марфинскую, 4, корп. 2; 
27 июля — на 2-ю улицу 
Марьиной Рощи, 22. Вре-
мя работы — 16.00-20.00.

А ещё в рамках город-
ского проекта «Питомцы в 
Москве» на площадки для 
выгула приезжает мобиль-
ный груминг — специа-
листы стригут собак бес-
платно. Главное — успеть 
записаться на сайте про-
екта. 

Евгения СМИРНОВА

График 
мобильного 
груминга

Жители выбирают граффити 
для подстанции в СВАО

В столице начался го-
родской конкурс граф-
фити «Стены». Молодые 
художники распишут 11 
трансформаторных под-
станций. Одна из них рас-

положена по адресу: 3-я ул. 
Марьиной Рощи, 6, стр. 1.

Выбрать дизайн предло-
жили жителям. На порта-
ле «Активный гражданин» 
можно проголосовать за 

один из трёх вариантов, 
предложенных для каж-
дой подстанции. Участие в 
опросе приняли уже более 
108 тысяч человек. 

Ксения ФИРСОВА

Один из вариантов, предложенных художниками

ag
.m

os
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На Изумрудной незаконно пристроили балкон
М о с ж и л и н с п е к ц и я 

(МЖИ) выдала собствен-
нику квартиры в доме 4 на 
Изумрудной улице предпи-
сание о том, что не позднее 
сентября 2023 года он обязан 
разобрать балкон, постро-
енный на крыше магазина.

Как пояснили в ведом-
стве, к ним с жалобой обра-
тился житель этого дома. Он 
сообщил, что его сосед са-
мовольно пристроил к квар-

тире балкон, не предусмо-
тренный проектом здания. 

— Дом 4 на улице 
Изумрудной построен в 
1971 году — это девяти-
этажка серии II-18/12 
на 84 квартиры. На первом 
и втором этажах жильё не 
имеет балконов, — пояс-
нили в МЖИ.  

Однако хозяин кварти-
ры на втором этаже решил 
исправить эту «несправед-

ливость»: пробил стену на 
кухне и организовал бал-
кон на крыше пристрой-
ки, где расположен мага-
зин, что запрещено зако-
ном. Теперь ему придёт-
ся разобрать конструкцию, 
самостоятельно вывезти 
строительный мусор и за-
делать проём из кухни на 
улицу. В противном случае 
МЖИ подаст в суд. 

Евгений БАКИН

ВСЕ НОВОСТИ 
НА САЙТЕ 

ZBULVAR.RU
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Во многих подъездах 
можно увидеть цве-
ты, картины, игруш-
ки на подоконниках. 

Но, оказывается, украшая 
подъезд, нужно соблюдать 
правила, связанные в пер-
вую очередь с безопасно-
стью. Недавно из-за нару-
шения этих правил разго-
релся конфликт между со-
седями в Отрадном. 

Расставили 
тумбочки и полки

В доме 11, корп. 1, на ули-
це Санникова люди много 
лет украшают свой подъезд. 
По словам старшей по подъ-
езду Елены Татаевой, внести 
свою лепту стараются жиль-
цы многих квартир. 

— В итоге растений в подъ-
езде стало так много, что при-
шлось ставить полки и тум-
бочки на лестничной пло-

щадке, а также лейки и бутыл-
ки с водой, — рассказывает 
она. — Поучаствовали и дети: 
их рисунки и поделки расста-
вили не только на полках, но 
и на почтовых ящиках.

Но творческий подход оце-
нили не все. Как рассказала 
старшая уже по всему дому 
Любовь Князева, житель-
ница одной из квартир была 
очень недовольна избытком 
вещей на лестничной клетке, 
а из-за обилия цветов в горш-
ках в подъезде появился за-
пах земли. Соседка требова-
ла убрать всю эту «красоту». 

Подключилась 
инспекция

Чтобы разрешить кон-
фликт, устроили общее со-
брание собственников.

— 92% собственников 
квартир нашего подъезда 
проголосовали за цветы и 

картины. Все подписи мы 
отнесли в ГБУ «Жилищ-
ник района Отрадное», и 
там нашу инициативу под-
держали, — сказала Любовь 
Князева.

Тогда недовольная сосед-
ка обратилась в Мосжилин-
спекцию с жалобой на за-
хламлённость подъезда. Ин-
спекторы провели осмотр и 
предписали убрать из подъез-
да тумбочки и другую мебель.

— По правилам пожарной 
безопасности никаких лиш-
них предметов на лестнич-
ной площадке, в тамбурах 
и общих коридорах быть не 
должно. Все проходы долж-
ны быть свободны от вещей. 
Ведь в случае чрезвычайной 
ситуации, например пожа-
ра, людям придётся быстро 
покидать помещение — ни-
чего на пути не должно им 
мешать, — объяснил  Мак-
сим Коток, начальник отде-
ла ЖКХ и благоустройства 
управы района Отрадное.

В доме на улице Саннико-
ва предписание выполнили: 
убрали тумбочки, полки, сту-
лья (их ставили, чтобы дотя-
нуться до верхних полочек), 
с почтовых ящиков сняли 
игрушки. А вот на подокон-
никах цветы разрешили оста-
вить: они правила безопасно-
сти не нарушают. 

София РОСТОВЦЕВА

Наводить красоту 
пришлось по правилам

Ставить 
в подъезде 
мебель 
и другие 

мешающие 
проходу вещи 

нельзя

На улице Санникова соседи разругались из-за цветочных горшков

Возле дома 2, 
корп. 2, на ули-
це Седова по-

ставили перекрытие на 
выездной дороге. Вход 
в сквер с противополож-
ной стороны дома тоже 
перекрыли. Когда убе-
рут забор?

Елена Гаврилова, 
местная жительница.

Как пояснил глава 
управы района Свиблово 
Андрей Алексеев, доро-
гу перегородили не про-
сто так. 

— Сквер между улица-
ми Русанова и Седова, а 
также тротуары около до-
мов 2, 4, 6, 8 и 10 сейчас 
благоустраивают, в том 
числе меняют асфальт. 
Мы поставили ограду, 

чтобы тут не паркова-
ли автомобили, — пояс-
нил он. 

Также Алексеев отме-
тил, что перед началом ра-
бот коммунальщики раз-
вешивали объявления с 
просьбой убрать маши-
ны со двора на время ре-
монта. Работы продлят-
ся до конца августа. Ре-
монт проводят специали-
сты ГБУ «Автомобильные 
дороги СВАО». 

София 
РОСТОВЦЕВА

 Управа района Свиблово: 
ул. Лётчика Бабушкина, 1, 
тел. (495) 471-2886. 
Эл. почта: svispr@svao.mos.
ru.

 «Автомобильные дороги 
СВАО»: Сигнальный пр., 13, 
стр. 1, тел. (499) 755-6510

Временное ограждение 
на улице Седова 
уберут в августе

ОТРЕАГИРОВАЛИ

Дворник из Алексеевского 
помогает пенсионеру передвигаться 

по району на коляске
В доме 182 на проспек-

те Мира живёт 90-летний 
Аркадий Михайлович Си-
монян со своей женой Та-
тьяной Алексеевной, ей 84 
года. Последние три года 
мужчина передвигается на 
коляске, на улице бывает 
редко. Недавно же ему нуж-
но было посетить банк. Су-
пруге удалось спустить ко-
ляску на лифте с 4-го этажа, 
а вот вывезти её из подъез-
да не получилось: колесо 
застряло у порога. На по-
мощь поспешил местный 

дворник Шермак Сидиков.
— Увидел их и побежал 

помогать. Они рассказа-
ли, что уже три месяца на 
улицу не выходили. Я отвёз 
дедушку в банк, в продук-
товый магазин, на почту и 
в аптеку. Потом помог за-
везти коляску в квартиру,— 
рассказал Шермак.

Он оставил пенсионерам 
свой номер телефона и по-
просил звонить, если будет 
нужна помощь. 

— И она потребовалась бы-
стро, — делится Аркадий Ми-

хайлович. — Неделю назад 
Шермак помог мне доехать до 
супермаркета и довезти про-
дукты, потратив на это два 
часа своего личного времени.

Аркадий Михайлович хо-
тел чем-то отблагодарить 
дворника, но тот отказы-
вался. Тогда пенсионер и 
решил рассказать о его до-
бром поступке через нашу 
газету. Шермаку Сидикову 
43 года, уже 14 лет он тру-
дится в «Жилищнике Алек-
сеевского района». 

София РОСТОВЦЕВА
 Аркадий Михайлович Симонян обратился в газету, чтобы поблагодарить Шермака Сидикова 

за добрый поступок
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За кинотеа-
тром «Буда-
пешт» выса-

жен ряд туй. За ними 
никто не ухаживает, 
многие пожелтели. По-
могите найти ответ-
ственную организацию, 
которая должна забо-
титься о туях.

Любовь, 
ул. Лескова

— Уход за туями осу-
ществляет многофунк-
циональный обществен-
ный центр шаговой до-
ступности «Будапешт». В 
ходе обследования тер-
ритории выяснилось, что 

часть — находятся в удов-
летворительном состоя-
нии, а ещё часть — не пе-
режили зиму и были ути-
лизированы. Руководство 
центра планирует прове-
сти компенсацию засох-
ших туй, — сообщили в 
управе района Бибирево.

Туи были высажены в 
2020 году после заверше-
ния строительства район-
ного центра на месте ста-
рого кинотеатра.

Маргарита ИВАНОВА

 Управа района Бибирево: 
ул. Пришвина, 12, корп. 2, 
тел. (499) 205-3202. Эл. 
почта: bibirevo@mos.ru

У «Будапешта» 
планируют высадить туи 

взамен утраченных

Цветы на подоконниках разрешили оставить, а вот захламляющие холл предметы потребовали убрать
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О 
том, как в этом году 
по программе «Мой 
район» изменится 
Бибирево, расска-

зал «ЗБ» глава управы Ми-
хаил Пучков.

От жилых домов 
до парка

В этом году приведут в 
порядок 18 дворов — это 
целый квартал, протянув-
шийся между улицей Кор-
нейчука и парком «Этно-
графическая деревня Би-
бирево».

— Мы заменим асфальт 
на проезжей части и пеше-
ходных дорожках, устано-
вим новый бортовой и са-
довый камень, обновим по-
крытие на детских и спор-
тивных площадках, а также 
установим новые игровые 
городки, песочницы, ка-
чели, уличные тренажёры 
и турники с брусьями, — 
сообщил Михаил Пучков. 

Житель района 
Евгений Денисов 
одобряет поквар-
тальный подход к 
благоуст ройству.

— При ход и т-
ся терпеть неудоб-
ства, но когда всё 
заканчивается, то 
сразу виден результат. Жду 
осени, чтобы пойти с вну-
ком на детскую площадку у 
дома, — отметил мужчина. 

Доступные 
спортплощадки
Комплексная реконст-

рукция пройдёт на терри-
тории школ №1412 (Мура-

новская ул., 4а) 
и №1413 (Бело-
зерская ул., 7). 

— Возле этих 
учебных заве-
дений есть не-
большие ста-
дионы, на кото-

рых занимаются физкуль-
турой не только ученики, 
но и жители района, — под-
черкнул Пучков. — В ходе 
благоуст ройства во дворах 
школ  уложат новый ас-
фальт и восстановят газо-
ны, отремонтируют  волей-
больные и баскетбольные 
площадки, установят совре-
менные турники и брусья. 

Во дворе школы №1413 
также поставят новые фо-
нари. Работы завершат к на-
чалу учебного года. 

Кроме того, на Бело-
зерской рядом с корпу-
сом школы «Глория» от-
ремонтируют каток с ис-
кусственным льдом и на-
весом от солнца. Здесь 
заменят основание и по-
крытие, смонтируют но-
вую систему охлаждения 
и ограждение. 

А ещё этой осенью от-
кроет двери новый спорт-
комплекс, построенный 
на Алтуфьевском ш., 100. 
По словам главы управы, 

в спортзале будут 
работать 25-метро-
вый бассейн для 
взрослых, 10-ме-
тровый —для де-
тей, а также тре-
нажёрный зал. 

Обновляют 
поликлиники

Завершается капремонт 
здания поликлиники на 
Шенкурском проезде, ко-
торую оснастят новым обо-
рудованием. Открыть её 
планируют этим летом. А 
вот детская поликлиника 
на улице Лескова начала 
принимать пациентов уже 
в  феврале. Посетители оце-
нили светлые, просторные 
коридоры и кабинеты, но-
вый лифт, удобную систе-
му навигации. Как гово-

рит житель-
ница Биби-
рева Жанна 
Курочкина, в 
поликлини-
ке её трёхлет-
ний сын Олег 
первым делом 
бежит в игро-
вой центр. 

— Раньше такого не 
было. Теперь, пока ждём 
приёма к врачу, ребёнок за-
нят кубиками или книж-
ками. В поликлинике по-
явился буфет, это удобно 
мамам с детьми, — счита-
ет женщина. 

Улицу Плещеева 
реконструируют
За последние годы в Би-

биреве благоустроен Парк 
света, скверы на улицах Ко-

нёнкова, Белозерской и Ле-
скова, построены корпус 
детсада на улице Корнейчу-
ка и школа на Белозерской.  

— Завершён капремонт 
в детской и двух взрослых 
поликлиниках, построен 
спорткомплекс для школы 
имени Гомельского, — до-
бавляет глава управы. 

В следующем году плани-
руется комплексно рекон-
струировать улицу Плеще-
ева. В рамках благоустрой-
ства в формате «от дома до 
дома» здесь хотят заменить 
асфальт, установить новые 
бордюры, уличные фонари, 
лавочки, отремонтировать 
газоны, создать дополни-
тельные пешеходные пере-
ходы. На месте старых гара-
жей появятся общедоступ-
ные парковки.

Олег ДАНИЛОВ

На улице Корнейчука 
благоустроят целый квартал

В Бибиреве приводят в порядок дворы и школьные стадионы

На видовой площадке рядом с 
центром «Мои документы» и ре-
гиональной ярмаркой на улице 
Милашенкова обустроили кра-
сочный цветник. Всего же пло-
щадь цветников в СВАО сегодня 
превышает 145 тысяч кв. метров. 
Это в 3,5 раза больше, чем было 
пять лет назад.

Виктория КАЙТУКОВА
В этом году в округе высадили уже 183 тысячи двухлетников, почти 430 тысяч многолетников 

и свыше 3 миллионов однолетних растений
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Проект благоустройства спортивной зоны у школы №1413
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Об этом сообщили в 
пресс-службе Мосгос-
стройнадзора. По дан-
ным ведомства, все до-
кументы, позволяющие 
начать работы на участ-
ке, выданы застройщику. 

Здание для детского 
сада возведут на тер-
ритории нового жило-
го квартала на Поляр-
ной улице. Детский сад 
рассчитан на 220 мест и 
сможет принять девять 
групп воспитанников. 

Строительство будет 
вес тись за счёт инвести-
ционных средств. После 
того как садик постро-
ят и введут в эксплуа-
тацию, он будет пере-
дан городу. 

В новом детском саду 
будут работать психоло-
ги и логопеды. Предус-
мотрены отдельные по-
мещения для занятий 
спортом, музыкой и раз-
вивающих кружков.

Евгений БАКИН 

ФОТОФАКТ В Южном Медведкове 
приступают 

к строительству детского сада

Осенью планируют открыть 
новый ФОК с бассейнами 
на Алтуфьевском шоссе

Улицу 
Милашенкова 

украсил 
новый цветник
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Столкнулись 
на Широкой

Днём 19 июня мужчи-
на ехал на арендованном 
электросамокате по Широ-
кой улице. Со двора дома 
6, корп. 4, стр. 1, в это вре-
мя выезжал велосипедист. 
Произошло столкновение. 
Пострадал самокатчик, его 
доставили в больницу с 
ушибом таза. 

Пострадал 
в Марьиной роще

Ночью 21 июня владели-
ца «Мазды» ехала по 1-му 
Стрелецкому проезду. У 
дома 3б совершила наезд 
на мужчину, который пере-
ходил дорогу в запрещён-
ном месте (до ближайшей 
«зебры» было всего 70 ме-
тров). С ушибом лба пеше-
хода госпитализировали.  

Попала 
под колёса 

на Бибиревской
Утром 21 июня води-

тель «Шевроле» выезжал 
с парковки у торгового цен-
тра на Бибиревской ул., 10, 
корп. 1, и сбил женщину, 
которая шла по тротуару. 
Медики диагностировали 
у неё ушиб правого бедра.

Сбил 
пенсионерку 
на улице 

Менжинского
Днём 21 июня у дома 

27 на улице Менжинско-
го водитель «Киа Рио» со-
вершил наезд на 77-лет-
нюю женщину. Автовладе-
лец сдавал задним ходом 
по двору, а пенсионерка 
шла навстречу. Скорая по-
мощь  увезла её в больни-
цу с ушибами плеча, бедра 
и голени.

Отдел Госавтоинспекции 
УВД по СВАО

ДТП Во дворе дома 10 на 
Псковской улице 
рядом с детской пло-
щадкой в ближай-

шее время смонтируют ис-
кусственные неровности, ко-
торые в народе называют «ле-
жачие полицейские». Недавно 
здесь сбили ребёнка. Корре-
спондент «ЗБ» узнал, что сде-
лают для безопасности пеше-
ходов во дворах и на дорогах 
округа до конца лета.

Упорядочат места 
для парковки

ЧП на Псковской ули-
це случилось, когда ребёнок 
переходил дворовый проезд. 
Вдоль него стояли маши-
ны, из-за которых водитель 
не увидел маленького пеше-
хода. Его госпитализирова-
ли. Окружная комиссия по 
безопасности дорожного дви-
жения решила установить у 
дома искусственные неровно-
сти и расположить парковоч-
ные места так, чтобы водители 
заранее могли увидеть людей, 
идущих с детской площадки.  

«Лежачих полицейских» во 
дворах, где происходят аварии, 
в округе делают не первый год. 
Недавно их смонтировали у 
дома 5 на улице Пестеля, в ко-
тором находится школа. Рядом 
— небольшой сквер. Идущим 
по нему людям нужно пересе-
кать проезд. Недавно на нём 
сбили самокатчика. 

Где не положишь 
«полицейского»
Есть нюанс: неровности за-

прещено монтировать рядом с 
автобусными остановками, у 
выездов со дворов. В этих ме-
стах — обычные плоские «зе-
бры». Но ДТП тут, увы, не ред-
кость. Так, на «зебре» на улице 
Арсюкова рядом с автобусной 
остановкой «9-я Северная ли-
ния, 23» сбили насмерть жен-
щину. Переход нужно было 
сделать более безопасным. На 
окружной комиссии по безо-

пасности дорожного движе-
ния нашли решение: сделали 
приподнятую «зебру». При-
поднятый переход плавнее и 
шире «лежачего полицейско-
го», но при этом также вынуж-
дает водителей тормозить пе-
ред неровностью. 

Похожая ситуация у дома 
11 на Ясном проезде. Рядом 
школа, дети по «зебре» идут 
на уроки и домой, а машин на 
дороге немало, рядом оста-
новка общественного транс-
порта. На днях переход здесь 
тоже сделали приподнятым. 

Несколько приподнятых 
переходов сделают на Высо-
ковольтном пр., 1. Двор боль-
шой, машин много, особен-
но утром и вечером. Припод-
нятые «зебры» обустроят там, 
где дети идут к дому с дет-
ской площадки. Через доро-
гу от многоэтажек на Высо-
ковольтном находится шко-
ла. Рядом есть пешеходный 
переход, но находится он в 
стороне от дорожки к шко-
ле. По просьбам жителей эту 
«зебру» уберут. Взамен сде-
лают два новых пешеходных 
перехода, по одному из них 
можно будет сразу же выйти 
на дорожку к школе. 

В Бабушкинском 
поставят 

полусферы
У дома 15 на улице Лётчи-

ка Бабушкина другая про-
блема: машины через тро-
туар заезжают на парковку. 
Дорога на стоянку вообще-

то есть, но она дальше. По 
тротуару водители срезают 
путь. Такая же ситуация ря-
дом с домом 12 на Енисей-
ской улице. По тротуару авто 
едут на парковку к магазину. 
Чтобы машины не создава-
ли опасность для пешеходов, 
въезд на эти участках огра-
ничат полусферами. 

Кстати, весной «ЗБ» после 
обращения в редакцию жи-
теля писал о подобной про-
блеме: на широком тротуаре 
на улице Плещеева, рядом 
со станцией метро «Биби-
рево», постоянно возникала 
стихийная парковка. Меры 
приняли: поставили блоки 
у тротуара, так что машины 
на него больше не заезжают.

Роман НЕКРАСОВ 

Что этим летом делают в округе для безопасности пешеходов

У автобусной остановки 
поможет горбатая «зебра»

Несколько наземных переходов 
обустроят 

на Высоковольтном проезде

Приподнятый переход обустроили на Ясном проезде, в районе дома 11
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Между домами на Высоковольтном проезде и школой через дорогу 
появится «зебра»
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Завершается строительство участка МСД
 на Юге Москвы

Строительство участка 
Московского скоростного 
диаметра от улицы Марша-
ла Шестопалова до Паве-
лецкого направления Мо-
сковской железной дороги 
вышло на завершающую 
стадию. Об этом сообщил 
журналистам председатель 
Мосгосстройнадзора Игорь 
Войстратенко в ходе пресс-
тура, организованного ин-
формационным центром 
Правительства Москвы.

— После открытия основ-
ного хода МСД движение 

без светофоров будет орга-
низовано сразу в трёх рай-
онах города, где прожива-
ют почти 400 тысяч чело-
век. Речь идёт о Москво-
речье-Сабурове, Царицыне 
и Бирюлёве, — рассказал 
Войстратенко.

Движение автомоби-
лей на строящемся участ-
ке будет организовано по 
четырём, а в некоторых ме-
стах — по шести полосам. 
Протяжённость основно-
го хода новой магистрали 
составляет 5 км. Строите-

ли уже закончили возве-
дение эстакады через реку 
Городню, завершаются ра-
боты на эстакаде на Кав-
казском бульваре, путепро-
воде над Кантемировской 
улицей и мосту через при-
ток реки Чертановки. Для 
удобства пешеходов про-
кладывают три подземных 
перехода вдоль улицы Бех-
терева и ещё один — на Се-
ванской  улице.

По словам Войстратен-
ко, в рамках проекта око-
ло новой трассы проведут 

масштабное озеленение. 
Здесь высадят более 2,8 ты-
сячи деревьев и кустарни-
ков. Вблизи магистрали уже 
разбит небольшой сквер с 
зонами для прогулок и от-
дыха и велополосами.

— Дорожный участок бу-
дет введён в эксплуатацию 
в соответствии с графиком. 
Критики в отношении ка-
чества выполнения работ 
и сроков сдачи нет, — под-
черкнул он. 

Михаил 
ЩЕПИН

Если переход около 
дома кажется вам небезо-
пасным, нужно обратить-
ся в управу  района. Также 
заявку можно оставить на 
портале transport.mos.ru в 
разделе «Обратная связь» 
(ищите внизу главной стра-
ницы сайта). Предложение 
рассмотрят на окружной 
комиссии по безопасно-
сти дорожного движения. 
В случае принятия  внесут 
в план работ следующего 
года. Его обычно форми-
руют зимой, чтобы с при-
ходом тепла заняться уста-
новкой знаков, нанесением 
разметки. 

Жители 
могут внести 
предложения

!

07
23
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Всероссийское добро-
вольческое движе-
ние «Джип Алерт» 
помогает автомо-

билистам: вытаскивают из 
грязи в глухом месте, бук-
сируют до ближайшего сер-
виса, меняют пробитые ко-
лёса. Присоединиться к со-
обществу может каждый, у 
кого есть машина.

Сел аккумулятор, 
пробило колесо
Сообщество создано 

Ильёй Голиневичем 10 лет 
назад. Однажды он в соста-
ве поисково-спасательного 
отряда «ЛизаАлерт» искал 
на своей машине потеряв-
шегося грибника и сам за-
стрял. Платная техпомощь 
обошлась дорого, и Илья по-
нял, что нужно что-то пред-
принять. Создал на форуме 
отряда «ЛизаАлерт» тему, 
чтобы объединить добро-
вольцев на внедорожниках.

— Если кто-то из джипе-
ров-спасателей застревал в 
Подмосковье, остальные по-
лучали СМС-уведомление и 
устремлялись на помощь: 
откапывали, тянули тро-
сом… — рассказал Илья.

Система начала работать. 
Программист по профессии, 
Илья сделал сайт и мобиль-
ное приложение. Застряв-
ший (уже не обязательно 
спасатель, а любой желаю-
щий) звонил на горячую ли-
нию или отправлял заявку 
через Интернет, а волонтё-
ры получали уведомление. 
Вскоре к команде «взрослых 
дядек» на внедорожниках, 
как называет единомышлен-

ников Илья, примкнули и 
владельцы других машин, а 
также автоледи. Дело нахо-
дится каждому, ведь помощь 
на дороге не ограничивает-
ся одним только толканием 
и буксировкой.

— Самые частые просьбы 
— подзарядить севший акку-
мулятор и помочь с колесом, 
— объяснил Илья.

Вытянули 
из озера

Многодетная мама Ири-
на из Алтуфьева отправи-
лась к целебному источнику 
в Калужской области с тре-
мя детьми. Муж в этот день 
работал. На карте было всё 
понятно, но когда Ирина 
свернула с шоссе на просё-
лочную дорогу, а после на 
лесную, то запуталась. На-
вигатор завис, в конце кон-
цов её «Лада» вовсе села на 
брюхо. 

— С испугу я дала по газам 
и только глубже застряла. 
Вокруг — никого, Интернета 
нет. Дети плачут. Пробовала 
откопаться, подложить вет-
ки, но без толку, — вспоми-
нает женщина. — Пришлось 
звонить мужу.

Будучи в Москве, муж 
Ирины зашёл на сайт «Джип 
Алерт» и сообщил коорди-
наты супруги. На подмо-

гу пришли трактористы 
бригады, которые расчища-
ли лесные делянки непода-
лёку. Вытащили машину из 
грязи и проводили до хоро-
шей дороги. Не взяли даже 
«на чай».

А вот ещё случай. Ком-
пания молодых парней ре-
шила протестировать вне-
дорожник, увидев в рекла-
ме, как тот преодолевает 
водные преграды.

— Специально загнали 
машину в озеро, а та отказа-
лась плыть, — смеётся Илья. 
— Через пять минут на по-
верхности виднелась толь-
ко крыша.

Друзья связались с «Джип 
Алерт». Откликнулись двое 
спасателей на внедорожни-
ках. Чтобы закрепить трос, 
пришлось нырять, но маши-
на была спасена, хотя по-
сле «заплыва» отправилась 
в ремонт.

Как это работает
Если вы готовы стать 

добровольцем движения 
«Джип Алерт», зарегистри-
руйтесь на сайте x-15.ru. 

Здесь же можно оставить 
заявку, если помощь с авто-

мобилем срочно вам нужна. 
При заполнении заявки GPS 
в смартфоне определит коор-
динаты и передаст их в систе-
му «Джип Алерт». Програм-
ма начнёт рассылку уведом-
лений. Первыми их получат 
волонтёры в радиусе 5 км, за-

тем в радиусе 10 км и так да-
лее, расширяя зону поиска. 
А водитель получит телефо-
ны свободных волонтёров. 
Если Интернет недоступен, 
звоните на горячую линию: 
8-800-550-6911.

Ольга СОКОЛОВА

Помогите застрявшим в пути!
Движение «Джип Алерт» 

ждёт волонтёров

ре
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Ребят от 8 до 18 лет, меч-
тающих научиться играть 
на гитаре, ждут в спортив-
но-досуговом центре «Кен-
тавр» на ул. Лескова, 6. Ле-
том по вторникам с 16.30 до 
19.00 здесь идут бесплатные 
групповые уроки. С нача-
лом учебного года можно 
будет остаться в бесплат-
ной группе или перейти к 
индивидуальным заняти-
ям на платной основе. 

— Приходить можно с 
нуля, не имея никаких на-
выков владения гитарой, 

— говорит педа-
гог студии, вы-
пускник Кон-
серватории им. 
Чай ковского, 
лауреат между-
народных фе-
стивалей и ос-
нователь музыкального 
проекта Yunash Bros Иван 
Юнаш. — Единственное 
условие — свой инстру-
мент, желательно с нейло-
новыми струнами. В основе 
обучения — программа му-
зыкальной школы, испан-

ская техника. Будем 
осваивать классику, 
джаз, аккомпане-
мент. А потом, ког-
да вы уже чему-то 
научитесь, сможе-
те выбрать для себя 
любое направление: 

эстраду, авторскую песню, 
рок, даже научитесь созда-
вать свои собственные ком-
позиции. 

Узнать подробности мож-
но по тел. (499) 207-4781.

Алексей 
ТУМАНОВ

РОДИТЕЛЯМ

На улице Лескова научат играть 
на испанской гитаре

Добровольцы готовы прийти на подмогу, если чей-то автомобиль завяз в глухом месте

Из
 а
рх

ив
а 
дв

иж
ен

ия
 «Д

жи
п 
Ал

ер
т»

Заплутавшую 
на машине в лесу 

семью из Алтуфьева 
выручили 

трактористы
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За последние два ме-
сяца на Ярослав-
ском направлении 
железной дороги по-

страдали уже двое школь-
ников, решивших прока-
титься на внешней стороне 
электрички. В рейде поли-
ции по выявлению зацепе-
ров поучаствовала корре-
спондент «ЗБ». 

Подозрительная 
компания

На Ярославском вокзале 
многолюдно. Вот пассажиры 
спешат на электричку Москва 
— Болшево. За ними внима-
тельно наблюдают полицей-
ские Линейного управления 
(ЛУ) МВД России. 

— Число экстремалов 
возрастает в летние кани-
кулы, ведь большинство из 
них подростки. Типичный 
портрет: спортивная одеж-
да, капюшон, скрывающий 
лицо, перчатки, — рассказы-
вает начальник отделения по 
делам несовершеннолетних 
ЛУ МВД России Илья Скач-
ков. — Вот эта компания, к 
примеру, по внешнему виду 
и поведению очень похожа 
на зацеперов.

По перрону станции Лось 
идут трое молодых парней, 
но в последний вагон они 
так и не зашли. Полиция 
передаёт сигнал коллегам. 
«Перловская», — ещё зву-
чит в громкоговорителе, а 
стражи порядка в штатском 
уже задержали нарушите-
лей: они ехали на поднож-
ке сцепки в хвосте поезда. 
Выяснилось, что ребятам 
по 17 лет, все они жители 
Мытищ и катаются так не 
впервые. 

— В чём интерес? А со-
рвётесь? Легко, один мо-
мент! Каково матерям бу-
дет? — обращается к нару-
шителям сотрудница по-
лиции. — Сейчас поедем в 
отделение, вызовем роди-
телей для беседы.

Юношам ответить не-
чего, они только кивают, 
пряча глаза. Их родителям 
придётся заплатить штраф: 
согласно  ч. 1 ст. 11.17 КоАП 

РФ от 2 до 4 тыс. рублей. И 
такая мера, по мнению по-
лицейских, слишком мяг-
кая, когда на кону стоят 
здоровье и жизнь. 

Погиб 
от поражения 

током
Благодаря ежедневным 

рейдам и профилактиче-
ской работе в школах на-

блюдается тенденция к 
снижению числа зацепе-
ров: в этом полугодии их 
на 10% меньше, чем за ана-
логичный период прошло-
го года. 

Тем не менее проблема 
остаётся острой. Из десятка 
зацеперов восемь, согласно 
статистике полицейских, 
погибают. При этом око-
ло 80% экстремальных по-
ездок заканчиваются если 
не гибелью, то переломами, 
сотрясением мозга и други-
ми травмами. В минувшем 
мае в линейный отдел по-
лиции поступила инфор-
мация о трагедии на стан-
ции Строитель. 

— Тело шестнадцатилет-
него жителя Московской 

области обнаружили ма-
шинисты. Экспертиза уста-
новила, что причина гибе-
ли — поражение электри-
ческим током, — расска-
зывает Илья Скачков. — А 
буквально на днях новый 
случай: двенадцатилетний 
мальчик сорвался с внеш-
ней стороны вагона в рай-
оне станции Тайнинская. 
К счастью, выжил: быстро 
подоспела скорая помощь, 
он в больнице.

Заметили — 
позвоните 
в полицию

По словам Ильи Скачко-
ва, Ярославское направле-
ние пользуется популярно-
стью в среде экстремалов. 
Сказывается старый парк 
поездов, на вагоны кото-
рых не так сложно залезть, 
и бреши в ограждениях 
платформ. Больше всего 
нарушителей на крупных 
пересадочных узлах — это 
станции Лось, Мытищи, 
Пушкино — и на конеч-
ных платформах, напри-
мер Болшево и Фрязино. 

— В прошлом году на на-
шем направлении погиб-
ли двое подростков. Оба 
коснулись контактной 
сети. Напряжение в ней 
от 3 до 27 тысяч вольт, шан-
сов выжить нет, человек в 
один миг буквально сго-
рает изнутри, — объяснил 
Илья Скачков.

Если вы стали свидете-
лем зацепинга, срочно со-
общите об этом по номеру 
102. Ваш звонок может по-
мочь спасти чью-то жизнь. 

Анна 
ГОНЧАРОВА

С зацепа сняли троих
«ЗБ» выяснил, как в округе борются с экстремальным увлечением 

на железной дороге

Ребёнок выпал 
из окна 

в Лосинке
На 1-й Напрудной ули-

це из окна на третьем 
этаже выпал двухлет-
ний мальчик. Мать была 
дома. Когда она нена-
долго отвлеклась, ма-
лыш на кухне опёрся на 
москитную сетку и вме-
сте с ней упал. Мальчик 
госпитализирован. Ба-
бушкинская межрайон-
ная прокуратура контро-
лирует ход проверки.

В Свиблове 
задержали 
грабителя

Поздним вечером жи-
тельница Ивовой улицы 
возвращалась домой, 
возле подъезда на неё 
бросился незнакомец. 
Он толкнул девушку в 
спину, отобрал телефон 
и скрылся. Стражи по-
рядка оперативно задер-
жали грабителя на Коль-
ской улице: 45-летний 
ранее судимый мужчина 
прятался за мусорными 
контейнерами. 

Продала 
алкоголь 
подростку 

в Бутырском
В полицию поступи-

ло сообщение от оче-
видцев: в магазине на 
улице Гончарова прода-
ли пиво подростку. Вы-
яснилось, что 48-летняя 
продавщица уже при-
влекалась за прода-
жу алкоголя несовер-
шеннолетним, тогда её 
оштр афов али  н а 
30 тыс. рублей, которые 
она так и не заплати-
ла. За повторное нару-
шение женщине грозит 
уголовное наказание.

Анна ГОНЧАРОВА 

ХРОНИКА «02»

На Ярославском направлении 
железной дороги недавно 
с внешней стороны вагона 
сорвался мальчик 12 лет
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Выявляют зацеперов полицейские в штатском, так что заранее увидеть стражей порядка и скрыться 
у нарушителей не получится 

М
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Равиль Беглов с Яс-
ного проезда много 
лет работает элек-
триком в «Жилищ-

нике района Южное Мед-
ведково». Он дважды ез-
дил в Донецк — его бригада 
помогала восстанавливать 
разрушенные инженерные 
сети.

Разворотило 
два этажа

В общей сложности Ра-
виль Беглов отработал в До-
нецке почти четыре месяца 
— с конца ноября по апрель 
с небольшим перерывом.

— Вскоре после приез-
да нас закрепили за Воро-
шиловским районом — это 
самый центр Донецка, по 
нему били не переставая, 
— вспоминает Равиль. — 
Один раз мина попала в 
многоэтажку, где мы в тот 
момент работали в подва-
ле. Разворотило третий и 
четвёртый этажи, а мы ус-
лышали разрыв и ощути-
ли, как всё содрогнулось. 
В доме тогда никто не по-
страдал. А когда обстре-
ливают Центральный ры-
нок, то всегда есть жерт-
вы: там людно — и продав-
цов, и покупателей много. 
Однажды мы покупали 
в магазине воду и только 
отъехали, как на это место 
прилетело, Бог уберёг. 

Не раз приходилось спу-
скаться в бомбоубежище, 
когда объявляли воздуш-
ную тревогу: 

— Как-то в общежитии 
мы услышали разрывы не-
подалёку. Я только ноги с 
кровати спустил, а наш во-
дитель уже успел с четвёр-
того этажа на первый добе-
жать. Но через некоторое 

время к прилётам привы-
каешь, особенно глядя на 
местных, которые продол-
жают вести обычный об-
раз жизни.

В Новый год 
чинили кабели 

Работают наши комму-
нальщики в Донецке без 
выходных: выезжают на 
аварии, делают плановый 
ремонт. Почти все трубы в 
городе сгнившие, и не толь-

ко потому, что их десятиле-
тиями не меняли. 

— Несколько лет в го-
роде дают воду раз в три 
дня и только на два часа, — 
поясняет Равиль. — Из-за 
этого трубы пересыхают, 
гниют, постоянно проис-
ходят прорывы. И каждый 
раз нужно менять боль-
шие отрезки трубопрово-
да. Состояние отопитель-
ной системы ещё хуже. И 
часто дома остаются без 
света. Здесь электрокабе-

ли прокладывают снару-
жи, редко — под землёй. 
И при каждом прилёте их 
повреждает. На Новый год 
Донецк бомбили, и мы 1 
января весь день меняли 
электрокабели.

Другой взгляд 
на воду

Нередко обращались за 
помощью пожилые и оди-
нокие люди. 

— Одна женщина попро-

сила помочь ей с протеч-
кой в квартире, — говорит 
Равиль. — А когда варили 
трубы на улице, подошёл 
пожилой мужчина, попро-
сил заварить сломанную те-
лежку, на которой он воду 
возит. Заварили, конечно, 
минутное дело. В его доме 
такой порядок: воду дают в 
два из семи подъездов, вы-
водят краны, жители на-
бирают её в ёмкости и не-
сут домой. 

Один товарищ признался 
Равилю, что после возвра-
щения из Донецка стал бе-
режнее относиться к воде: 
не открывает на полную 
мощь, закрывает, когда 
бреется…

Готов поехать 
снова

Равиль Беглов готов от-
правиться в новую смену, 
если будет набор.

— В нашем «Жилищни-
ке» среди электриков один 
уже пенсионер, у остальных 
— маленькие дети, куда им 
ехать. А у меня две взрос-
лые дочери, — рассужда-
ет Равиль. — Конечно, не 
всё бывает гладко, но ра-
ботать можно и нужно. И 
несмотря ни на что, Донецк 
— очень красивый город: 
весной везде цвели акации, 
персики; видели цветение 
ландышей. И много белок 
даже рядом с жилыми до-
мами. 

Слаженную работу и 
ответственность брига-
ды «Жилищника Южно-
го Медведкова» отметила 
администрация Донецка, 
вручив коммунальщикам 
грамоты.

Татьяна 
ЩЕРБАКОВА

«К прилётам постепенно привыкаешь»
Электрик из Медведкова вспомнил, как помогал ремонтировать инженерные сети Донецка

Равиль Беглов отработал в Донецке почти четыре месяца и готов поехать в новую смену
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Однажды мина попала в дом, 
где в этот момент в подвале 

работали наши коммунальщики

В СВАО идёт 
сбор вещей 
по заявкам 

мобилизованных 
жителей

В округе действу-
ет некоммерческая 
организация «Соли-
дарность». Она была 
созда на специально 
для поддержки мобилизованных жи-
телей СВАО и объ единения волон-
тёров, готовых оказывать помощь. 
Подробнее узнать о том, как поддер-
жать наших бойцов, можно на сай-
те solidarnost.moscow. Тел. горячей 
линии 8-800-222-6142.

Иван ПЕТРОВ

Очередную партию 
гуманитарной помощи передал 

штаб «Москва помогает»
Депутаты Мосгордумы вместе с 

волонтёрами «Единой России» на-
правили новую партию гуманитар-
ной помощи жителям новых терри-
торий РФ. Передача груза состоялась 
в штабе по сбору гуманитарной по-
мощи «Москва помогает», работаю-
щем в столичном парламенте с фев-
раля 2023 года.

— «Москва помогает» — это уже 
не просто название акции, а слоган: 
Москва и москвичи не перестают 
оказывать поддержку жителям но-
вых территорий Российской Феде-
рации, — рассказывает председатель 

Мосгордумы Алексей Шапошников, 
фракция партии «Единая Россия». 
— Очередная партия гуманитарно-
го груза в ближайшие дни будет до-
ставлена на новые территории. Их 
жителям нужны и важны не толь-
ко предметы первой необходимо-
сти. Среди инструментов и бытовых 
предметов всё больше литературы 
— книг и свежих журналов. У лю-
дей появилась потребность читать! 
Будем стараться теперь каждый наш 
гуманитарный груз укомплектовы-
вать книгами для детей и взрослых.

Александр ЛУЗАНОВ
Председатель Мосгордумы Алексей Шапошников 

принял участие в отгрузке гуманитарки
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За месяц работы па-
вильонов «Здоровая 
Москва» обследова-
ния в них прошли 

около 70 тысяч человек. Об 
этом сообщил мэр Москвы 
Сергей Собянин в своём те-
леграм-канале.

«Проект «Здоровая Мо-
сква» набирает популяр-
ность с каждым годом. 
Формируется культура сле-
дить за своим здоровьем: 
многие москвичи регуляр-
но проходят диспансери-
зацию. Это можно делать 
по пути на работу, гуляя в 
парке с детьми, перед за-
нятиями спортом», — на-
писал мэр.  

Более 
11 исследований
В павильонах, открытых 

в городских парках, можно 
пройти бесплатные обсле-
дования без предваритель-
ной записи. 

«Ранн я я диагности-
ка  предотвратит развитие 
многих заболеваний, в том 
числе сердечно-сосудистой 
системы или сахарного ди-
абета. Москвичи, перебо-
левшие COVID-19, могут 
пройти дополнительные 
исследования», — отметил 
Сергей Собянин.

Как рассказала руково-
дитель Центра медицин-
ской профилактики Депар-
тамента здравоохранения 
г. Москвы Татьяна Елагина, 
в расширенную программу 
проекта «Здоровая Москва» 
входят больше 11 исследо-
ваний, направленных на 
выявление рисков развития 

сахарного диабета, заболе-
ваний дыхательной систе-
мы, сердечно-сосудистых 
патологий и ряда других. 

— Каждому посетителю 
подбирают программу об-
следования, которая учи-
тывает пол, возраст, се-

мейный анамнез, наличие 
вредных привычек и про-
чие аспекты, — пояснила 
Татьяна Елагина. — Если 
по результатам будут вы-
явлены отклонения, то па-
циентам проведут дополни-
тельные исследования пря-

мо в павильоне или дадут 
направление к профиль-
ному специалисту. 

Все процедуры занимают 
около часа. Результаты ис-
следований доступны паци-
ентам в электронной мед-
карте.

Где ведут приём 
в округе

В СВАО пави л ьон ы 
«Здоровая Москва» от-

крыты в Лианозовском 
парке, ск вере по Оло-
нецкому проезду, парке 
«Отрадное», близ усадь-
бы Останкино и на ВДНХ. 
Они работают ежедневно с 
8.00 до 20.00. Чтобы прой-
ти обследование, с собой 
нужно взять московский 
полис ОМС и любой до-
кумент, удостоверяющий 
личность.

Оксана 
МАСТЮГИНА

Для профилактики 
и ранней диагностики

Каждому посетителю 
подбирают индивидуальную 
программу обследования

Павильоны «Здоровая Москва» за месяц посетили около 70 тысяч пациентов

Приём в парке усадьбы Останкино
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Военный комиссариат 
города Москвы инфор-
мирует жителей, что в 
связи с капитальным ре-
монтом здания по адре-
су: Дмитровское ш., 54/1, 
Военный комиссариат 
Бабушкинского района 
переехал в здание на По-
лярной ул., 24.

Приём должностных 
лиц предприятий, орга-
низаций и учреждений, а 
также граждан по вопро-
сам военно-учётной ра-
боты и другим вопросам 
осуществляется по по-
недельникам и средам с 
10.00 до 17.45 (перерыв 
с 13.00 до 13.45). Приём 
лиц, поступающих на во-
енную службу по контрак-
ту, ведётся ежедневно с 9.00 
до 18.00. 

Пётр ИВАНОВ

ОФИЦИАЛЬНО

Требуется 
корреспондент
Приглашаем на работу 

энергичного корреспонден-
та в отдел социальной по-
литики и образования, а 
также в отдел ЖКХ, транс-
порта и строительства. Уда-
лённая работа (без присут-
ствия в редакции); совме-
щение невозможно. 

Требования: находить 
инфоповоды, быстро, ин-
формативно и грамотно 
писать в стандартных 
журналистских форма-
тах (новость, репортаж). 
Желателен опыт работы 
в городских СМИ.

Зарплата по догово-
рённости. Перспективы 
роста. Резюме ждём по 
адресу: zb@zbulvar.ru.

Бабушкинский 
военкомат 
временно 
переехал 
в здание 

на Полярной
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Елену Кривенко, ко-
торая живёт на улице 
Кибальчича, недав-
но узнала вся стра-

на. Она стала участницей 
проекта «Ты супер! 60+» на 
НТВ, где исполнила Bе fsame 
mucho на испанском языке и 
сорвала бурю оваций жюри 
и зрителей. 

Подать заявку 
уговорили друзья

Елене 62 года. Она про-
фессиональная певица, 
выпускница Музыкально-
го училища им. Гнесиных. 
Раньше постоянно высту-
пала на российских сценах 
и за рубежом. Сейчас осно-
вала школу вокала в Москве 
и ведёт занятия. Подать за-
явку на участие в шоу ей по-
советовали друзья. 

— Но я никогда раньше 
в конкурсах не участвовала 
и долго сопротивлялась, — 
призналась Елена. — В итоге 
меня поставили перед фак-
том — подруга принесла но-
мер телефона редакции про-
граммы, дала в руку трубку 
и сказала: «Звони!»

На кастинге она испол-
нила отрывки песен из ре-
пертуаров Ирины Алле-
гровой, Дианы Арбени-
ной и Ольги Кормухиной, 
а также несколько компо-
зиций на английском языке.

— Мне несложно петь 
на иностранных языках. Я 
долгое время жила в Ав-
стралии, английский знаю 
хорошо. Кроме того, мне 
там приходилось петь на 
французском, итальян-
ском, испанском, грече-
ском, иврите, — рассказа-
ла певица. 

В далёкой 
Австралии

Подготовка программы 
длилась около месяца. По 
словам Елены, она не ожи-
дала, что её выступление пу-
блика встретит настолько 
эмоционально. Но главный 
сюрприз преподнёс муж.

— В 1990-х я вместе с доч-
кой и мамой уехала в Австра-
лию. Это была мамина меч-
та, я не могла её не поддер-
жать. В Мельбурне я устрои-
лась работать в Дом приёмов 
при российском посольстве 
— пела на сцене перед гостя-
ми из разных стран, — вспо-
минает Елена. — Замуж тоже 
вышла в Австралии. Муж мой  
русский, но родился в Поль-
ше, в России бывал редко. А 
всё это время летала туда-сю-
да: по полгода жила то в Мо-
скве, то в Мельбурне. 

Четыре с половиной года 
назад Елена приехала в Мо-
скву по делам. Но началась 
пандемия, и улететь обратно 
она не смогла, а потом силь-
но подорожали билеты... 

— Все эти годы мы с мужем 
не виделись, только созвани-
вались и переписывались, — 
говорит Елена. — Я расска-
зала, что буду петь в шоу, он 
пожелал удачи. А за три дня 
до выступления вдруг при-
слал сообщение: «Я в Мо-
скве!» Он прилетел меня под-
держать. Это был шок! Когда 
я выходила на сцену, увидела 
его в зале с букетом цветов. 
Так телепроект помог вос-
соединиться нашей семье. 

Сейчас Елена вместе с му-
жем собирается в большой 
отпуск.  

— Хочу показать ему 
Золотое кольцо, Санкт-
Петербург и другие россий-
ские города, чтобы он уви-
дел красоту нашей страны и 
понял, почему я её так лю-
блю, — поделилась Елена.

В будущем она хочет про-
должить покорять музы-
кальные конкурсы.

Наталья АНОХИНА

Спела на НТВ 
и воссоединилась с мужем
Жительница Алексеевского выступила на шоу «Ты супер! 60+»

Елена Кривенко зажигательно исполнила Bésame mucho
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Квартира на улице Его-
ра Абакумова находилась 
под наблюдением фон-
да «Котоспас» не первый 
год. С хозяйкой квартиры 
и её матерью-пенсионер-
кой здесь жили 60 кошек. 

— С хозяйкой мы по-
знакомились в 2020 году, 
когда она помогала нам 
вызволить животных, за-
стрявших в подвале. Выяс-
нилось, что у неё самой не-
простая ситуация, — рас-
сказала «ЗБ» основатель 
и директор фонда «Кото-
спас» Анна Фельдман.

Началось с того, что жи-
тельница завела кошку, по-
том кота. За несколько лет 
животные расплодились, 
трёхкомнатная квартира 
превратилась в зверинец.

— Женщина искренне 
любила животных, но со-
вершенно не знала, что с 
ними делать. Все её деньги 
и пенсия матери уходили 
на корм, лечение и содер-
жание кошек. Она очень 
мало спала, ухаживала как 
могла, даже брала креди-
ты… — говорит Анна.

Специалисты фонда 
несколько раз проводили 
стерилизацию, уговари-
вали хозяйку обратиться 
в приюты. Поступали жа-
лобы от соседей. Ситуация 
обострилась, когда в квар-
тиру переехал сын женщи-
ны. Из-за кошек 
у них ежедневно 
вспыхивали кон-
фликты.

— Однажды нам позво-
нили соседи и сказали, что 
женщину увезли в больни-
цу. Люди опасались, что 
сын не даст им ни воды, ни 
еды или выгонит, — объяс-
нила руководитель фонда.

«Котоспас» срочно при-
ехал к дому. Сын хозяйки 
открыл дверь и не препят-
ствовал работе четырёх де-
вушек, которые отловили 
и забрали кошек. 

— Животных определи-
ли в приют и центры пере-
держки. Там их осмотре-
ли ветеринары. Среди ко-
шек есть слепые, инвали-
ды, некоторым требуется 
операция, но много и здо-
ровых, — сообщила Анна. 

Бюджет фонда не позво-
ляет долго оплачивать пе-
редержку, а в приюте ко-
личество мест ограничено. 
Поэтому фонд «Котоспас» 
просит неравнодушных 
читателей по возмож-
ности взять питомца в 
добрые руки. Если вы гото-
вы оказать содействие или 
увидели животное в беде, 
позвоните на горячую ли-
нию (499) 112-0749. Сайт 
kotospas.com.

Анна ГОНЧАРОВА

Анна 
Фельдман 
основала 

фонд 
«Котоспас» 
более 5 лет 

назад
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Супругов разлучила 
пандемия, 

они не виделись 
больше четырёх лет

ЛЮДИ И ЗВЕРИ
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Из квартиры 
на улице Абакумова 
вызволили 60 кошек
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Жить надо так, 
как будто Бог 
есть. Даже если 
его нет. Я думал 

об этом, глядя на людей, 
выходящих из храма Воз-
движения Креста Господня 
в Алтуфьеве. У этих людей 
были совершенно другие 
глаза и другие лица, нежели 
у людей в городе. Спокой-
ствие, даже благость, про-
ступали в их лицах. Люди с 
тихим светом в глазах явно 
что-то знали и чувствова-
ли, чего не знал и не чув-
ствовал я. Какая-то нежная 
прозрачность проступала в 
их лицах от радости недав-
него богообщения.

Церковь находится в 
усадьбе Алтуфьево. Здесь 
единственный сохранив-
шийся в Москве усадебный 
господский дом средневе-
кового русского стиля — 
с кокошниками, лепным 
узорочьем допетровского 
времени. Словно драгоцен-
ная жемчужина, усадьба 
сверкает на фоне неотличи-

мых городских многоэта-
жек. Весело горя на солнце, 
она встречает всех празд-
ничным разноцветьем.

Требуется 
дежурный 

без вредных 
привычек

…В церкви заканчива-
лось венчание. Внутри го-
рела громадная люстра, ос-
вещая невесту с букетом 
роз. Как всякая молодая 
девушка, уже потому, что 
молода, невеста была очень 
пригожа собой. Я прекло-
няюсь перед жёнами чело-
веческими. А как ещё мож-
но относиться к женщине? 
Ведь она родила Бога.

Закончилась видеосъём-
ка, в храме выключили лю-
стру. Стала видна пыль, ле-
тящая по солнечному лучу. 
Служка тёрла железным 
скребком каменный пол, 
закапанный воском вен-
чальных свечей.

— Вы в церкви за деньги 
работаете? — спрашиваю.

— Получаю 24 тысячи. 
Это меньше, чем на преж-
ней работе. Но я здесь не из-
за денег, — говорит Надеж-
да Белова. — Пришла Го-
споду послужить. Господь 
так всё управил, что нам 
по-прежнему хватает. 

Рядом бухнулся в пол мо-
лодой человек. Стал кре-
ститься на мощевик, где ле-
жат мощи святых. Я тихонь-
ко отошёл в сторону. Мо-
литься надо в тишине сердца.

Господи боже мой, ка-
кая в храме красота! Мер-
цающие огоньки лампад. К 
иконам не губами, а уста-
ми припадают верующие. 
Оплавляются, все в слезах, 
свечи. Освещают лики свя-
тых. Выше — образ Спаси-
теля, забирающего немощь 
немощных и боль болящих.  

— Что вы всё пишете? — 
подошёл ко мне мужчина.

На дверях храма я ви-
дел объявление: «Братья и 
Сестры! Храму требуется 

ДЕЖУРНЫЙ. Требования: 
мужчина, православный, 
без вредных привычек. Об-
ращаться к помощнику на-
стоятеля Андрею Цареву».

Это и был он. Глядя на 
него, я подумал, что в де-
журные не гожусь. Хоть и 
православный, но воспри-
нимаю жизнь брюхом. Всё 
равно что просить волка не 
есть мяса в постные дни.

— Я журналист, пишу об 
усадьбе. 

— Разные провокации 
бывают. Время непростое…

«Сперва муж 
не верил»

Разговорились со старой 
женщиной в юбке до пят. 
Татьяна Изотьева помогает 
здесь ухаживать за двором.

— Не первый год. Бес-
платно, — Татьяна смахи-
вает серебро пота со лба. — 
Меня настоятели благосло-
вили. Я сюда мужа во зила 
несколько лет в инвалид-
ной коляске. Сперва он не 

верил. А потом сам просил: 
«Давай ещё на службе по-
будем». Схоронила девять 
лет назад.

Начал бродить по усадь-
бе. Буйно цвели ирисы, 
пионы. Шумели вековые 
дубы и вётлы. Нити солн-
ца падали на мятую мяту 
и наивную иву. Цветочная 

пыль мелодий летела по 
саду. Вспомнил слова по-
мощника настоятеля: «У 
нас всё волнами цветёт — 
тюльпаны, сирень, розы. 
Пациенты психбольницы 
иногда грабельками помо-
гают. Мы им позволяем на 
колокольне звонить, чай с 

ними пьём. Радуются как 
дети» (на месте бывшей го-
сподской пивоварни сейчас 
филиал знаменитой психи-
атрической больницы им. 
Ганнушкина).  

Гостили 
Фонвизин 
и Крылов

Я вышел к господскому 
дому. Выбитые окна. Ку-
ски фанеры на стенах. Вы-
пирающие рёбра дранки. 
Единственный в Москве 
образец господского дома в 
древнерусском стиле пока 
не восстановлен. Гостями 
дома были ещё Денис Фон-
визин, Иван Крылов, дру-
гие известные москвичи.

Исторический памятник 
передан Церкви. Пока в нём 
православная школа.

В конце зашёл переку-
сить в церковную лавку. 

— Пироги сами печёте?
— Нет, Знаменский мо-

настырь. Берите, не пожа-
леете.

Я взял, не пожалел. Ухо-
дя, обратил внимание на 
крест, внутри которого 
текст: «В этом храме совер-
шали служение священно-
мученики протоирей Ни-
колай Толгский, расстре-
лян в Чимкенте (Казах-
стан), 1937 г., иерей Сергей 
Лебедев, расстрелян в Бу-
тово (Москва), 1938 г., про-
тоирей Василий Смирнов, 
расстрелян в Бутово (Мо-
сква), 1938 г.». Креста на 
большевиках не было.   

…В усадьбе вдруг за-
пел соловей. В разгар дня! 
Жизнь продолжалась.

Храм исцеляющий

Какая-то 
нежная 

прозрачность 
проступала 
в лицах 

прихожан...

История одной прогулки 
по усадьбе Алтуфьево

Известный журналист 
Сергей Благодаров много 
лет проработал спецкором 
«Комсомолки», является 
лауреатом престижных 
журналистских премий. 

Рубрику 
ведёт Сергей 
Благодаров

С берегов пруда открывается живописный вид на колокольню храма Воздвижения Креста Господня в Алтуфьеве
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Поэтическая 
встреча 

на Тайнинской
28 июня в 15.00 в 

библиотеке №58 (Тай-
нинская ул., 16, корп. 2) 
начнётся литературная 
встреча, посвящённая 
поэту Михаилу Светло-
ву. Участники узнают о 
его жизни и творчестве, 
прочтут произведения из 
сборников разных лет, а 
также услышат песни на 
его стихи. Посещение бес-
платное, 16+. Справки 
по тел. (495) 474-5466.

Космический квиз 
в Останкинском
1 июля 

в  1 4 . 0 0 
центр «Кос-
монавти -
ка и авиа-
ция» на ВДНХ приглаша-
ет на интеллектуальную 
игру «Ключ на старт!». 
Какой язык чаще звучит 
на МКС? В честь кого на-
звали области на других 
планетах? Какие специа-
листы работают на орби-
те? Ответы на эти и мно-
жество других вопро-
сов нескольких раундов 
предстоит найти участни-
кам. Зарегистрироваться 
можно одному или сразу с 
командой друзей на сай-
те znanie.vdnh.ru. Участие 
бесплатное, 12+. Справки 
по тел. (495) 544-3400.

Рок-концерт 
в Ярославском
1 июля 

в 19.00 в 
Мос ко в -
ском мно-
гофункци-
ональном культурном 
центре (Ярославское ш., 
124) состоится сольный 
концерт столичной рок-
группы Another Man. Му-
зыканты исполнят из-
вестные хиты в совре-
менной интерпретации, 
а также авторские ком-
позиции. Посещение бес-
платное, 18+. Регистра-
ция на сайте m-c-m-c.
ru. Справки по тел. (499) 
181-8364.

Ирина 
ЛЬВОВА

Обратите внимание! 
Расписание может изме-
ниться. Перед посещением 
мероприятия обязательно 
уточните информацию по 
справочным телефонам и 
на сайтах учреждений.

АФИШАПрогуляться 
по «Ленте Мëбиуса»

Пять лучших мест для фотосессии на ВДНХ

Московская этнографическая олимпиада пройдёт в детском центре «Орлёнок»
Московская этнографи-

ческая олимпиада прой-
дёт в июле в Краснодарском 
крае, во Всероссийском 
детском центре «Орлёнок». 
Об этом сообщил руково-
дитель столичного Депар-
тамента национальной по-
литики и межрегиональных 

связей Виталий Сучков на 
пресс-конференции, орга-
низованной информацион-
ным центром Правитель-
ства Москвы.

Олимпиада пройдёт с 1 по 
10 июля. Участие в ней при-
мут подростки 11-13 лет и 
14-16 лет, а также вожатые. 

— Мы сегодня анонсиру-
ем проведение этноолим-
пиады в нашем прекрасном 
детском центре «Орлёнок». 
Проект ежегодный. В 2023 
году конечно же это собы-
тие мы посвящаем Году пе-
дагога и наставника, — ска-
зал Виталий Сучков.

По его словам, за шесть 
лет проведения олимпиа-
ды в ней приняли участие 
более 10 тысяч учеников, 
их родителей и педагогов 
из 467 образовательных ор-
ганизаций. Теперь плани-
руется вывести олимпиаду 
на федеральный уровень.

Цель Московской этно-
графической олимпиады — 
популяризировать этногра-
фические знания о народах 
России и создать позитив-
ную основу для межкуль-
турной коммуникации.

Анастасия 
КОРУНСКАЯ
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М аршрут для 
фотолюби-
телей подго-
товили спе-

циалисты ВДНХ. Он 
включает в себя пять 
локаций, где можно 
сделать интересные 
пейзажные снимки и 
селфи. 

1 Перекру ченная тропа
Начать маршрут стоит от «Ленты Мёбиуса». Это новинка выставки, от-

крытая буквально на днях. Если смотреть на многоуровневую конструкцию 
снаружи и изнутри, кажется, что пешеходная тропа внутри металлического 
короба перекручивается. Аттракцион объединён с Садом пяти чувств. На-
пример, Сад осязания — сосновый бор, где можно прикоснуться к иголкам и 
коре. В зоне звуков соседствуют липы, берёзы, осины, шелестящие листвой, 
а в Саду запахов в зависимости от месяца цветут нарциссы, сирень, розы…

2 Колоссаль ный 
колос

Следующая точка — фонтан «Зо-
лотой колос». Это настоящий колосс: 
его струи достигают высоты восьми-
этажного дома. Рядом находится ло-
дочный прокат, так что можно сфото-
графировать уникальный фонтан и с 
воды, получив необычные ракурсы.

3 Лабиринт эмоций
В зелёном лабиринте зоны символизируют эмоции: страх, спокой-

ствие,  любовь и восхищение. Заблудиться в этом лабиринте, конеч-
но, сложно, но вот побродить по зелёным «комнатам» и тропинкам, 
причудливо изгибающимся среди стен из кустов, весьма любопытно.

4 На высоте 
крон деревьев

В зоне ландшафтного парка 
«Природа дикая» расположе-
на экотропа. Высотные мост-
ки поднимают посетителей на 
уровень крон (до 6,5 метра) и 
ведут фактически через листву 
деревьев. Проходя по экотропе, 
можно увидеть двухсотлетние 
дубы, клёны, сосны. 

5 Золотые 
девушки

Есть в списке локаций и фонтан 
«Дружба народов» — одна из визит-
ных карточек выставки. 16 золотых 
красавиц вокруг чаши фонтана сим-
волизируют бывшие республики 
СССР. Любопытно, что некоторые 
скульптуры имеют реальные прото-
типы. Так, моделью для Туркмен-
ской ССР была пианистка Гозель 
Аннамамедова, для Эстонской ССР 
— балерина Вирве Кипле-Парсада-
нян. А Грузинскую ССР ваяли со 
второй жены поэта Михаила Свет-
лова Родам Амирэджиби. Алексей ТУМАНОВ

Выстроить 
маршрут от 
разных входов 
на ВДНХ 
можно на сайте 
выставки —
для этого 
отсканируйте 
наш QR-код. 
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Известная актри-
са, выпускница 
ВГИКа Лянка Грыу 
вернулась на те-

атральную сцену. Новый 
спектакль стал поводом для 
нашей беседы. 

После 14 лет 
перерыва

— Расскажи, пожалуй-
ста, про новый спектакль.

— Я давно хотела вер-
нуться в театр, но не полу-
чалось из-за разъездов. Те-
перь у меня есть год, чтобы 
посвятить себя спектаклю. 
Мы ставим пьесу Нила Сай-
мона «Глава вторая», в на-
шей версии она называет-
ся «Ты свободен, дорогой». 
Интересное сочетание дра-
мы и комедии, в котором 
поднимается тема отноше-
ний, манипуляций, доверия, 
поиска подвохов в любви... 
Первый спектакль мы сы-
граем в Петербурге 19 июля, 
а в течение года постараем-
ся объездить разные горо-
да России. У меня главная 
роль, и для меня это боль-
шая ответственность, пото-
му что я не выходила на те-
атральную сцену 14 лет, да 
и роли в те времена у меня 
были не главные. 

— Целый год без съё-
мок в кино?

— Нет-нет, я просто буду 
больше находиться в Мо-
скве. А съёмки у меня по-
стоянно: перехожу из про-
екта в проект и стараюсь не 
совмещать слишком много 
всего, чтобы не уставать и 
делать свою работу хорошо. 
Сейчас вместе с Дмитрием 

Мазуровым снимаюсь в про-
екте для канала «Россия», 
который называется «Чу-
жой ребёнок». Потом месяц 
каникул — и в августе снова 
за работу.

С сыном 
очень близки

— Твоему сыну уже 
12 лет. Сложный возраст?

— Нет. Мы с ним очень 
близки и много времени 
проводим вместе. Мне по-
могает моя мама. Да и папа 
Максимки тоже часто с 
нами.  

— Про ваш развод в 
своё время очень много 
писали в СМИ…

— Людям часто хочет-
ся какой-то драмы, поэто-
му мне задавали много во-
просов о разводе. Но ника-
кой драмы не было. Михаил 
счастливо женат, я в счаст-
ливых отношениях, и мы чу-
десно растим нашего обще-
го сына. 

— Сын часто бывает на 
съёмочной площадке?

— Да. Первый раз он при-
ехал ко мне, когда ему ис-
полнилось 10 месяцев. Это 
были съёмки сериала «Шер-
лок Холмс» в Петербурге. С 
тех пор он по возможности, 
если школа его не удержи-
вает, приезжает ко мне, так 
что побывал уже во многих 
городах.

— Не пробовал сни-
маться в кино?

— Одно время ему было 
интересно, даже снялся в 
эпизоде. Но потом переду-
мал. А я и не настаиваю. Ему 
больше нравится смотреть, 

как работает камера, как 
люди всё это выстраивают, 
и он сам здоровские истории 
придумывает. Думаю, что 
его креативный мозг точ-
но выведет куда-нибудь за 
камеру.

Что удивило 
в Америке

— Есть в Москве люби-
мые места?

— Мне нравится бывать 
на Патриарших прудах. Бы-
вает, что, закинув ребён-
ка в школу в районе Чи-
стых прудов, иду туда 
пешком, чтобы встре-
титься с кем-то из под-
ружек и вместе позавтра-
кать. Ещё мы с Максим-
кой любим парк «Соколь-
ники» и ВДНХ. На ВДНХ 
приезжаем регулярно: лю-
бим кататься там на вело-
сипедах. Очень заметно, как 
изменилась Москва за по-
следние 10 лет: стала совре-
менной и удобной для жиз-
ни. Я много путешествую и 
могу честно сказать, что ни 
разу ещё не бывала в более 
«оцифрованном» городе. В 
Москве можно многое сде-
лать через приложения: за-
бронировать, оплатить, уви-
деть…  Меня всегда удивля-

ло, что в Америке нет воз-
можности оплатить что-то 
с телефона. А если ты про-
износишь слово «QR-код», 
тебя просто не поймут. В 
Москве это понятие давно 
стало привычным.

— Кстати, об Америке. 
Ты несколько лет там 
жила и работала. 
Говорят, что 
мы с амери-
канцами 
похожи. 
Это так?

Лянка Грыу: Никакой драмы, 
я в счастливых отношениях
Актриса рассказала о новом спектакле, о семье и об увлечениях 

Снимаюсь 
в проекте 

«Чужой 
ребёнок» 
для канала 
«Россия»

Ю
ли

я 
Ха

би
ро

ва
/П

ре
до

ст
ав

ле
но

 Л
ян

ко
й 
Гр
ы
у

ре
кл

ам
а 

08
35



ПЕРСОНА 17ЗВЁЗДНЫЙ БУЛЬВАР   |    21 (828) июнь 2023

Есть вполне логич-
ные церковные прави-
ла — о том, например, 
как вести себя в храме, 
как ставить свечки, 
подавать записки. Но, 
помимо этого, можно 
услышать немало весь-
ма сомнительных со-
ветов, подобных тому, 
что услышал один наш 
читатель. И задал нам 
вопрос: «Женщина в 
храме сказала мне, что 
ни в коем случае нель-
зя фотографировать-
ся у могилы и фото-
графировать памят-
ник не рекомендует-
ся, чтобы не навредить 
душе покойного и его 
близким. Верно ли, 
что Церковь это за-
прещает?»

Настоятель храма 
Воздвижения Креста 
Господня в Алтуфье-
ве прото иерей Михаил 
Прокопенко, услышав 
этот вопрос, удивился 
тому, как разнообраз-
ны бывают суеверия и 
предрассудки. И объ-
яснил, что такого за-
прета не может быть.

— Могила — это па-
мять для близких, это 
обращённая ко всем 
проходящим прось-
ба о молитве к Богу, 
— сказал отец Миха-
ил. — Сам усопший в 
своей жизни уже из-
менить ничего не мо-
жет, сама возможность 
выбора в пользу добра 

или зла осталась для 
него в прошлом, и те-
перь он всецело наде-
ется на тех, кто ещё 
жив, — на нас, на во-
инствующую Церковь. 
Памятник — это без-
молвный крик: «Бра-
тья и сестры, помо-
литесь обо мне ко Го-
споду!» Если мы этот 
памятник захотим за-
печатлеть, то неуже-
ли мы сделаем кому-
то хуже?

Такие суеверия, по 
словам отца Михаила, 
к сожалению, имеют 
свою аудиторию. Они 
не столь карикатур-
ны, как может кому-то 
показаться. Они спо-
собны принести вред, 
поскольку насаждают 
магическое сознание, 
чуждое христианству. 

— Все эти суеверия 
— а имя им легион, — 
говорит отец Миха-
ил, — искореняются 
только постоянством в 
церковной жизни, по-
средством которой все 
предрассудки разго-
нятся, как утренний 
туман. От них не оста-
нется и следа, если че-
ловек будет веровать 
разумно, учиться по-
нимать церковное бо-
гослужение, с благо-
говением читать Свя-
щенное Писание, осо-
бенно прямую речь 
Спасителя в Еванге-
лии.

Не грешно ли 
фотографироваться 

у могилы?
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ВОПРОС О ВЕРЕ
Рубрику ведёт 
Валерий КОНОВАЛОВ

— Наши страны раз-
вивались по-разному. В 
1960-х годах в СССР ра-
венство между мужчинами 
и женщинами считалось 
нормальным — женщины 
могли быть передовиками 
производства и «товарища-
ми» наравне с мужчинами. В 
Америке в те же самые вре-
мена женщины могли быть 
только домохозяйками: си-
деть в парикмахерских, го-
товить пироги… Они даже не 
имели права иметь кредит-
ную карту на своё имя. По-
том многое изменилось, но 
ментальности остались раз-
ными. При этом в бытовой 
жизни мы похожи. И осо-
бенно Америка и Россия по-
хожи амбициозностью лю-
дей. Они рвутся развивать 
свой бизнес, получать об-
разование, потому что по-
нимают, что их это куда-то 
выведет.

— Ты снималась в аме-
риканских фильмах. Чем 
отличается работа в кино 
там и у нас?

— Сама работа ничем не 
отличается: и там и там есть 
талантливые люди, даже тех-
ника та же. Вопрос только в 
бюджете. На западной пло-
щадке задействовано огром-
ное количество людей. А 
если съёмочная группа в три 
раза больше, то и эффектив-
ность выше. 

Помогаю людям 
стать увереннее
— Чем нравится зани-

маться, помимо работы?
— Я запустила свой тре-

нинг. Помогаю людям ра-
зобраться со своими зажи-
мами и напряжением. Не-
однократно слышала, как 
люди с белой завистью гово-
рят об актёрах — какие они 
открытые, коммуникабель-
ные, какая энергия от них 
исходит. А ведь, как прави-
ло, это не врождённая спо-
собность, а приобретённые 
навыки — управлять собой, 

уметь открываться. Мой тре-
нинг основан на актёрских 
практиках и техниках, ко-
торые мы проходили в ин-
ституте. Он помогает людям 

чувствовать себя увереннее. 
Всегда радуюсь, когда по-
сле моих тренингов мне пи-
шут, как смогли «расправить 
крылья»: куда-то поступили, 
завершили дела, за которые 
боялись взяться…

— Как ещё проводишь 
свободное время?

— Я всегда была домаш-
ним человеком. Очень люб-
лю готовить. Духовка — мой 
лучший друг. Кладёшь в неё 
рыбу или мясо — и всё го-

товится само. Также я с удо-
вольствием готовлю пасту 
с разными соусами, люблю 
печь пироги и плюшки. Я 
постоянно нахожусь в дви-
жении и, если появляется 
свободное время, предпо-
читаю посвятить его путеше-
ствиям. Не так давно верну-
лась из Берлина, в прошлом 
году была в Греции, до этого 
— в Хорватии. В этом году 
успела побывать и в Нью-
Йорке, и в Лос-Анджелесе. 
А ещё мне стало интересно 
изу чать, как работает моё 
тело. Я  осознанно ем, осоз-
нанно сплю, стараюсь по-
нимать, чего я хочу от себя 
и что мне нужно дать себе, 
чтобы тело отвечало взаим-
ностью. 

Освоила стрельбу 
из лука

— Актёрская профессия 
даёт возможность посто-
янно открывать для себя 

что-то новое. Чему ты 
научилась за последнее 
время?

— Благодаря работе от-
крыла для себя стрель-
бу из лука. Это настоящее 
искусство! Это история не 
про меткость, а про идеаль-
ный баланс между напря-
жением и расслаблением. 
И как только ты выстраи-
ваешь своё тело и дыхание 
правильно, ты попадаешь 
в цель почти с закрытыми 
глазами. Главное — не на-
прягать мышцы и не задер-
живать дыхание. Впрочем, 
жизнь устроена так же: если 
получается найти баланс 
между напряжением и рас-
слаблением, мы, как прави-
ло, достигаем цели. А когда 
слишком перенапрягаемся, 
то чаще всего ничего не по-
лучается. Такой психологи-
ческий урок я получила че-
рез стрельбу из лука. 

Беседовала 
Елена ХАРО

Очень люблю 
готовить, 

печь пироги 
и плюшки 

Сцена из спектакля «Ты свободен, дорогой», премьера которого состоится в Петербурге в июле
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Десятиклассница 
школы №962 Ан-
желика Кобец жи-
вёт в районе От-

радное. Недавно она вер-
нулась из Большой аркти-
ческой экспедиции на 
мыс Челюскин, где девять 
дней вела исследования на 
гидрометеорологической 
станции им. Е.К.Фёдорова. 

Научный отряд
Большая арктическая 

экспедиция — ежегодный 
проект столичного Де-
партамента образования 
и науки для старшекласс-
ников. Его организатор — 
центр «Лаборатория путе-
шествий», которым руко-
водит известный путеше-
ственник Матвей Шпаро. 
Попасть в экспедицию не-
просто. Нужно хорошо на-
писать Арктический дик-
тант, пройти учебно-тре-
нировочные сборы и тесты 
на психологическую устой-
чивость в экстремальных 
условиях. Из нескольких 
тысяч желающих отбира-
ют только семерых в науч-
ный отряд и столько же — 
в спортивный. 

— О проекте я узнала в 
Интернете и сразу загоре-
лась мечтой в нём поуча-
ствовать. Я хотела попасть 
в научный отряд, чтобы 

в  Арктике отобрать про-
бы льда и снега и узнать, 
насколько вода пригодна 
для человека, — рассказа-
ла «ЗБ» Анжелика.

Соль, сода 
и витамин С

Сначала ребята долетели 
на самолёте до Краснояр-
ска, потом — до села Хатан-
га. А уже оттуда — до мыса 
Челюскин на вертолёте. 

— На полярной станции 
мы жили в одном доме с 
метеорологами. Там были 
спортзал, гостиная, кухня. 
Еду готовили сами: вари-
ли супы, каши, однажды 
даже испекли пирожки 
и  большой торт, — де-

лится Анжелика. — Воду 
получали из снега. Душа 
на станции не было, зато 
метеорологи несколько раз 
включали генератор и то-
пили для нас баню. 

Анжелика отобрала про-
бы снега и льда Баренце-
ва и Карского морей, реки 
Кунар, пролива Спартак и 
рядом со станцией. Пер-
вые эксперименты прове-
ла сразу же.

— Я растворяла в про-
бах соль, соду и витамин С. 
Растопленный снег, взя-
тый близ станции, для питья 

пригоден. А вот в воде, по-
лученной из торосов, то есть 
ледяных обломков с реки 
и морей, всё растворялось 
очень плохо. Пить такую 
воду не стоит: она не впи-
тает лишние аминокислоты, 
и они будут нагружать клет-
ки организма, вредя здоро-
вью, — объяснила девушка.

Остальные исследования 
Анжелика планирует про-
водить уже в московской 
лаборатории.

Безмолвные 
просторы

Во время путешествия 
Анжелика увидела леммин-
гов, полярных сов, овцебы-
ков и даже нерпу. Сильное 
впечатление произвела на 
неё и тишина Арктики. 

— Там не работают даже 
моби льные телефоны. 
Метеорологи пользуются 
спутниковой связью, ко-
торую включают на час в 
день. Арктика для меня — 
это огромные просторы, 
безмолвие и лишь хруст 
снега под ногами, — поде-
лилась девушка.

В школе Анжелика от-
личница. Её любимые 
предметы, как легко дога-
даться, биология и химия. 
Она мечтает стать нейро-
хирургом. 

Наталья АНОХИНА

Необходимо заполнить пустые клетки большого квадрата 
так, чтобы каждая строка, каждый столбец, каждый малый 
квадрат 3х3 содержали все цифры от 1 до 9 (каждая цифра 
встречается только один раз). Следует проверить строки, 
столбцы и малые квадраты с учётом уже вписанных цифр. 
В сложных случаях можно карандашом вписать в клетку 
цифры-«кандидаты». 

Ответы на судоку на стр. 12

СУДОКУ 

Десятиклассница 
вела исследования 

на гидрометеостанции

«Звёздный бульвар» можно читать 
и в Телеграме.

Здесь публикуются самые яркие 
статьи газеты, оперативные новости, 

любопытные истории из жизни 
районов СВАО, опросы.

«ЗБ» В ТЕЛЕГРАМЕ

Надя 
и маленький робот 
стали талисманами 

ВДНХ
Историю знакомства де-

вочки и робота уже изложи-
ли в первом выпуске специ-
ального комикса. По сюже-
ту родители девочки Нади 
работают на ВДНХ. Однаж-
ды она пришла сюда на экс-
курсию, услышала шорох 
в сирингарии, посмотрела 
— а там маленький робот, 
который всё время повто-
рял: «ВДНХ», — видимо, пы-
тался определить свою ло-
кацию. Вот Надя и назвала 
его ВДНХашка. Они стали 
добрыми друзьями. 

Преподаватель 
из Ростокина 

признана лучшим 
лектором страны
Победителем проводи-

мого обществом «Знание» 
конкурса лекторов России 
«Лига Лекторов-2023» ста-
ла преподаватель МГПУ 
Алина Апарина. Больше 
всего голосов набрали её 
лекции «50 оттенков зла, 
или Поколение антигеро-
ев» и «Будущее кино, или 
Кино без будущего?». В кон-
курсе участвовали 9 тысяч 
преподавателей и лекторов 
со всей страны.

Дмитрий 
ДОЙНИКОВ

Анжелика 
Кобец 
мечтает 
стать нейро-
хирургом

Ан
др

ей
 Ц
ве

тк
ов

Научный отряд 
со своими 

наставниками 
на торосе 

у пролива Спартак

Ан
др

ей
 Ц
ве

тк
ов

Редакции требуется опе-
ратор колл-центра. 

Работа удалённая , обо -
рудование предоставляет-
ся. Обязанности: приём об-
ращений читателей по те -
лефону (темы — ЖКХ, соци-
альная сфера , транспорт) 
и занесение информации в 
базу данных. Требования: гра-

мотность, дисциплинирован-
ность, стрессоустойчивость, 
ответственность. Опыт: от 
полугода. 

График  работы :  5/2 , 
с 9.30 до 17.30. Официаль-
ное трудоустройство, ста-
бильная «белая» заработ-
ная плата без задержек — 
30 тыс. рублей.

Электронный адрес для резюме: 
redaktor-2017@yandex.ru

Требуется оператор колл-центра

Приключения 
Анжелики 

на мысе Челюскин

Школьница 
из Отрадного 
побывала 
в Большой 
арктической 
экспедиции
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Кис
Статный чёрный кот 

полутора лет. Ласко-
вый, добрый, управля-
емый, любит вкусно по-
есть. Здоров, привит, 
кастрирован.

 Опекун: 8-926-653-6243, Майя. 
Приют «Искра»: ул. Искры, 23а

Реми 
Этой небольшой собачке, чей 

вес всего 17 кг, а рост в хол-
ке 45 см, шесть лет. Застен-
чивая, боится громких и рез-
ких звуков. Ладит с кошками 
и маленькими собачками (на 
улице других собак побаива-
ется), приучена к выгулу. Здо-
рова, привита, стерилизована.

 Опекун: 8-916-202-1591, Вероника.
Приют «Дубовая Роща»: пр. Дубовой Рощи, вл. 23-25

ОНИ ИЩУТ ХОЗЯИНА

Хан 
Любит проводить время 

с человеком, с готовностью 
выполняет команды. Выра-
жены охранные качества: 
если кто-то не понравится, он 
лает страшным басом, пока 
не убедится, что его хозяин 
вне опасности. При этом бо-
ится воды, если её больше, 
чем в поилке. Хану три года, 
рост в холке — 70 см. Кастри-
рован, здоров, привит.

 Опекун: 8-916-705-5881, 
Екатерина. 
Приют «Красная сосна»: 
ул. Красная Сосна, 30

К раздельному сбору мусора уже приобщи-
лись многие москвичи. Специальных контейне-
ров и урн, разделённых на блоки для разного 
вторсырья и бытовых отходов, в столице всё 
больше. А с недавнего времени у выгульных 
площадок для собак стали размещать ещё и 
специальные дог-боксы. В нижнем отделе-
нии можно взять чистые пакетики, чтобы при-
брать за питомцем, верхний резервуар пред-
назначен для утилизации использованных 
пакетов. На днях 17 дог-боксов установили в 
парке «Яуза» и мы спросили читателей, нужно 
ли ставить такие урны в парках и во дворах. 

Участие в опросах на сайте и в телеграм-
канале «ЗБ» приняли почти 200 человек. Из 
них 79% уверены, что дог-боксов нужно ста-
вить больше, потому что это самый удобный 
вариант при ежедневных прогулках с питом-
цем. Ещё 16% считают, что идея неплохая, 
но можно использовать и обычные урны. И 
только 5% полагают, что в парках и во дворах 
специализированные дог-боксы ни к чему, до-
статочно ставить их только рядом с площад-
ками для выгула. 

Иван 
ПЕТРОВ

ВАШЕ МНЕНИЕ

Лето — пора долгожданных отпусков. Обычно планируют их 
заранее, ведь вариантов времяпровождения много. Одни 
отправятся в путешествие, другие предпочтут провести 
время дома с семьёй или уделить время своему хобби. 

Наш следующий вопрос: 

Голосуйте 
на сайте 
«Звёздного 
бульвара» 
zbulvar.ru
в разделе 
«Опрос» 

и в телеграм-
канале 
t.me/zb_svao

После прогулки с питомцем 
пригодятся дог-боксы

Читайте «Звёздный бульвар» и в Телеграме!
Новости Северо-Восточного округа можно читать в мессенджере Телеграм. Здесь 

пуб ликуются статьи из свежего номера газеты и заметки, только что написанные 
нашими корреспондентами. Тематика прежняя: общественно-политическая и хо-
зяйственная жизнь Москвы и округа, интервью с интересными людьми, криминаль-
ная хроника, афиша. Подписаться на наш канал можно по ссылке t.me/zb_svao.

  Поеду на море — это для меня лучший отдых!
  Останусь в Москве: здесь всегда есть чем заняться. 
  Отправлюсь на экскурсию, чтобы увидеть достопримеча-
тельности других регионов.

 А как вы проведёте летний отпуск?
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— Мам, а что такое туман?
— Это такие очень малень-

кие капельки воды.
— Не пойду в детский сад, 

а то вдруг захлебнусь.

— Тимоша, кого ты больше 
всего любишь?

— Мороженое.
— А из людей?
— А людей я не ем.

— Угадайте, какая у меня 
будет машина, когда я вы-
расту?

Мама с папой перечисляют:
— «Мазда», «Мерседес», 

«Мицубиси»?
— Не угадали! Маршрутка!

— Мам, а витаминки дают, 
чтобы не болеть?

— Да.

— А зачем ты мне лекар-
ства давала, если витамин-
ки помогают? 

Показывает на коробку с 
приправами и говорит:

— Положи мне в суп удо-
брения для еды.

До ро гие чи та те ли! При сы лай те нам фотографии сво их детей и инте ресные истории о них: zb@zbulvar.ru

По горизонтали: Подросток. 
Пес. Небылица. Каскад. Микадо. 
Горбунок. Ермак. Былина. Рокот. 
Шип. Состав. Пасс. Сапа. Клад. 
Торба. Роспись.

По вертикали: Коммерсант. 
Комиссар. Краска. Синолог. 
Овал. Пар. Карбонадо. Крыса. 
Быт. Сеул. Поиск. Ниша. Адонис. 
Слайд. Капсюль. 

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

Не принесли очередной 
номер газеты? Звоните! 

Тел. единого контакт-центра 
редакции 

(499) 647-6828

Снимком из своего недав-
него спортивного путеше-
ствия поделился с «ЗБ» Ан-
тон из Останкинского района. 
Ему 34 года, он занимается IT-
технологиями, специализиру-
ется на программе «1С». 

Антон — парень спортив-
ный. Ходить в горы с тяжё-
лым рюкзаком, колесить 

по Подмосковью на вело-
сипеде, а зимой кататься 
на сноу борде — для него 
привычные и любимые за-
нятия. А теперь он освоил 
ещё и греблю на байдарках. 

«Мы с друзьями сплав-
лялись по реке Медведи-
це. Впечатлений — мас-
са! Бурные пороги, чистая 

вода, рыбалка, отдых от су-
етной цивилизации», — на-
писал он. 

А ещё Антон отметил, что 
когда гребёшь несколько 
часов подряд, то не толь-
ко прокачиваешь мышцы, 
но и, как ни странно, меди-
тируешь, отдыхая душой. 

Ксения ФИРСОВА

ФОТОКОНКУРС «ЛЮБИМЫЙ СПОРТ»

«Положи мне 
удобрения для еды» 

Тимоша, от 3 до 5 лет 

ДЕТСКИЙ ЛЕПЕТ

СКАНВОРД

Айтишник из Останкинского 
увлёкся греблей на байдарках
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Всё больше людей старается следовать здоровому образу жизни, важной частью которо-
го является спорт. «ЗБ» предлагает читателям поделиться своими историями о том, как они 
поддерживают себя в форме. Любите командные игры? Увлекаетесь единоборствами, фигур-
ным катанием, сёрфингом? А может быть, обожаете бегать по утрам? Расскажите нам, поче-
му вам нравится тот или иной спорт, и обязательно приложите фотографию со своих занятий. 

Снимки и короткие рассказы присылайте по эл. почте zb@zbulvar.ru. Фотографии долж-
ны быть хорошего качества, не менее 1 Мб. В письме укажите, пожалуйста, ваш номер те-
лефона для связи.un
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